
с р е д а
22 июля 2015 г.
№29 (10165)
О с н о в а н а  в  о к т я б р е  1 9 3 1  г.

Газета сысертскоГо района

Сегодня в номере

www.34374.info

куда сливается 

канализация цРБ 
стр. 4

Киловаттные мучения 
сысертсКих пенсионеров

20 июля я попытался заплатить за свет. 
Приехал в офис «Свердловэнерго», что рас-
положен над магазином «Верным». Но ушел 
несолоно хлебавши. Огромные очереди. Люди 
заполнили все пространство офиса, стояли и на 
лестнице, ведущей на первый этаж. Там три оче-
реди. Первая – к терминалу, чтобы сообщить 
свои показания. Ящик, куда можно было бро-
сить заполненные вручную показания, убрали.

Вторая очередь – чтобы получить квитанцию. 
Третья очередь – чтобы заплатить. И стоят в 
этой очереди, в основном, пожилые и очень по-
жилые люди. Потому что те, кто помоложе, поль-
зуются интернетом и другими современными 

к обеду очередь стала помень-
ше. Лестница уже освободилась. 
но в самом офисе ожидал еще не 
один десяток человек. Возле тер-
минала, который официально на-
зывается инфокиоск, стоит пред-
ставитель «свердловэнерго», 
помогает посетителям справить-
ся с электронным устройством. 
Инфокиоск в сысерти пока 
единственный.

сервисами.  А старикам приходится мучиться, 
выстаивая в очередях.

Попытался свои показания отправить по 
телефону, указанному в квитанции, - звонил-
звонил, но безрезультатно. То занято, то трубку 
не берут.

В офис пришел тоже безуспешно: посмотрел 
на такое столпотворение, разнервничался, мне 
уже тоже немало – 70 лет, да и ушел домой. Но 
это же безобразие. Самая поганая по организа-
ции приема платежей контора.

Е. Месилов. 
г. Сысерть.

Проблема, конечно, есть. 
Почта плохо доставляет кви-
танции. Что неудивительно: за 
доставку одной квитанции по-
чтальону заплатят 9 копеек. а 
разносить их нужно как по мно-
гоквартирным домам, так и по 
частному сектору. Пенсионеры 
– народ добросовестный. Даже 
не получив квитанцию, они идут 
платить. не придешь вовремя 

– еще и пеню насчитают! 
но в офисе «свердловэнерго» 

этих квитанций нет. Их уже пере-
дали на почту. Поэтому прежде 
чем выдать человеку дубликат, 
его просят написать заявление 
о том, что квитанция не пришла. 
Иначе не упорядочить взаимо-
отношения с почтой. Устные 
жалобы к делу не пришьешь. 
И понятно, что все это также 

отнимает время и нервы.
с квитанцией оплату можно 

произвести и в банке. Для более 
продвинутых граждан все пла-
тежи можно осуществить по ин-
тернету, в личном кабинете. но 
старикам, от интернета далеким, 
приходится мучиться в очередях. 
И уж, конечно, им проще в одном 
месте и показания отдать, и 
оплатить, - лишняя ходьба в этом 

возрасте бывает проблемой.
Будем надеяться, что руко-

водство энергосбытовой органи-
зации с пониманием отнесется к 
страданиям пожилого поколения 
и найдет способы их прекратить.

Ирина Летемина.
на снимках: очередь в офисе 

«свердловэнерго»; посетителей 
учат пользоваться терминалом.

Фото автора.
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внимание, кОнкурс!

картина недели
Уважаемые работники 

Ключевского завода ферросплавов, 
дорогие ветераны!

Примите сердечные поздравления 
с нашим профессиональным праздником - 

Днем металлурга!

«Ключевский» – имя, которое знают и которому доверя-
ют как в России, так и за рубежом. За семь десятилетий 
завод освоил широчайшую гамму сплавов, представил 
миру новые материалы, запатентовал собственные 
способы выплавки. Опыт, который здесь формировался 
несколькими поколениями работников, позволяет нам 
сегодня производить высоко конкурентную продукцию 
и уверенно смотреть в будущее. 

В развитии предприятия есть вклад каждого работни-
ка. Любовь к выбранной профессии объединяет и мо-
лодежь, и ветеранов нашего завода, формируя особую 
атмосферу в коллективе.

Коллеги, выражаю вам искреннюю признательность за 
трудолюбие, ответственность, мастерство и верность 
профессии! 

Еще раз  - с праздником!  
С Днем металлурга!

Сергей ГиЛьВаРГ,
председатель правления     

ОаО «УК «РосСпецСплав  - Группа МидЮрал».

защитники Отечества

Останки погибшего в Карелии сысертчанина нашлись спустя 74 года

Теперь поисковый оТряд ждеТ весТочки оТ поТомков АлексАндрА клопинА
Вот уже 70 лет миновало с момента окончания Великой Отечественной войны, 

а на местах крупных сражений по-прежнему продолжаются поиски останков без 
вести пропавших солдат и офицеров. Неожиданная весточка пришла от одного из 
поисковых отрядов Петрозаводска (Республика Карелия). Здесь найдены останки 
сысертчанина – Клопина Александра Владимировича. Теперь разыскиваются род-
ственники солдата.

– В наших краях в 1941 году 
воевала 313 стрелковая диви-
зия, набиралась она на Урале 
и в сибири, – рассказал заме-
ститель председателя петро-
заводского поискового отряда 
«Феникс» александр Гагарин. 
– Многие годы мы поднима-
ем останки бойцов, и 15 июля 
нам улыбнулась огромная уда-
ча: вместе с останками был 
обнаружен медальон клопина 
александра Владимировича, 
1914 года рождения. Место его 
рождения – свердловская об-
ласть, п. сысерть. Жену звали 

клопина антонина Григорьевна. 
теперь поисковый отряд 

пытается найти потомков или 
родных бойца, призванного в 
ряды красной армии 22 июля 
1941 года и пропавшего без ве-
сти спустя два месяца – в сен-
тябре. Фамилия эта на Урале 
редкая, а те клопины, на ко-
торых «Фениксу» уже удалось 
выйти, оказались приезжи-
ми. родственников участника 
Великой отечественной войны а. 
В. клопина призывают обратить-
ся по номеру телефона 8-911-
419-31-56 или по электронной 

почте vdvgaga@
yandex.ru.

–  как прави-
ло, солдаты не носили медальо-
ны: было поверье, что носишь 
смерть, или просто не заполня-
ли их, – продолжает а. Гагарин. 
– кто-то их терял, финны имели 
привычку «марадерить» (грабить 
рядовых), поэтому большая уда-
ча найти солдата с медальоном, 
еще и заполненным. к примеру, 
по итогам прошлого года почти 
из двухсот найденных бойцов 
всего пять – с именем. В этом 
году пока всего два имени. на 

данный момент около сотни без-
ымянных красноармейцев, чьи 
останки найдены на карельских 
землях, ждут упокоения. но се-
зон еще не окончен.

родным погибших солдат бу-
дут переданы личные вещи, об-
наруженные при бойце, включая 
медальон и записку. Поисковый 
отряд предлагает забрать остан-
ки и упокоить их на родной зем-
ле или приглашает на захоро-
нение на мемориале «курган 

По Токарей – тупик 
закрыт проезд по улице 

токарей в сысерти. здесь ве-
дут водопровод к новому зда-
нию лыжной школы «спартак». 
Водителям следует быть вни-
мательными. сократить путь с 
Поварни на плотинку и пляж (или 
обратно) не получится, а знаков, 
предупреждающих о тупике, ни 
со стороны ул. Энгельса, ни со 
стороны берега пруда нет. Вдоль 
дороги прокопаны траншеи под 
трубы.

Ю. Воротникова. 
Фото автора. 

«Золотая осень»
Так называется конкурс, объявленный Комплексным центром 

социального обслуживания населения сРеди гРАждАН ПОжи-
лОгО ВОЗРАсТА.

нашим садоводам, несмотря на неблагоприятные погодные усло-
вия, - по силам многое. И практически каждый может похвалиться 
выросшими фруктами, ягодами, овощами, цветами или поделками из 
овощей и фруктов.

итоги будут подводиться по следующим номинациям:
 фрукты (свежие и консервированные);
 ягоды (свежие и консервированные);
 овощи (свежие и консервированные);
 «Удивительное - рядом» (необычные овощи, ягоды, фрукты);
 «Очей очарованье» (цветочная композиция, необычный цветок, 

оригинальный букет);
 «Семейный котел» (лучшая поделка из овощей и фруктов);
 эксклюзивная клумба (фото).
Чтобы стать участником конкурса, звоните в комплексный центр 

социального обслуживания населения по телефонам: 7-05-26; 7-05-
08. сделать это нужно не позднее 10 августа.

славы», которое намечено на 12 
сентября. 

Информацию о защитниках 
отечества, погибших и пропав-
ших без вести в период Великой 
отечественной войны и послево-
енный период, в том числе о сы-
сертчанине а. В. клопине, мож-
но найти на сайте обобщенного 
банка данных «Мемориал» www.
obd-memorial.ru.

Юлия Воротникова.

В Сысерти стартовала школа для фотолюбителей
Первый из предстоящей 

серии мастер-классов опыт-
ного сысертского фотографа 
Николая Вотякова прошел в 
сысерти 19 июля. Мероприятие 
фотолюбители ждали долго 
– с декабря прошлого года, 
когда молодежный портал 
«Форточка» организовал 
встречу с приглашенными экс-
пертами в сфере фотографии. 
Тогда Н. М. Вотяков выступить 
перед гостями не смог. Теперь 
послушать опытного фотогра-
фа в РгК «смирновъ» собра-
лись 15 человек.

николай Михайлович расска-
зал о том, когда, как и почему 
он увлекся фотографией, с чего 
начинал, какие жанры его инте-
ресуют больше всего. В студен-
честве он вел фото-
хронику УПИ, а 
когда уже работал 
в сысерти на за-
воде, в свободное 
время вел фото-
кружок для под-
ростков. В 90-х он 
открыл свою фото-
студию «новое 
время», которая 
успешно работает 
и сегодня. 

Мастер-класс 
начался с презен-
тации видов фото-
техники: наглядно 
были показаны 

различия между зеркальной фо-
токамерой и фотоаппаратом 
с цифровым видоискателем. 
Ведущий подготовил для гостей 
подборку собственных работ 
по жанрам: портрет, пейзаж, 
макросъемка. каждый снимок 
комментировал, делая акцент на 
особенностях композиции, све-
та и технического исполнения. 
Для некоторых открытием стали 
термины «выдержка», «диафраг-
ма», «экспозиция» и «цветовая 
температура снимка». 

не стесняясь, присутствую-
щие могли задавать вопросы. 
Интересовали, например, осо-
бенности выстраивания света 
при создании фотопортрета или 
настройки фотоаппарата, необ-
ходимые для съемки в различных 

условиях – в темном помещении 
или на улице в солнечный день. 
тут же фотограф взял камеру и 
продемонстрировал на практике 
эти и другие тонкости создания 
снимков. 

Участники мастер-класса вы-
сказали свои пожелания по по-
воду будущих занятий. так, в 
рамках курса планируется осве-
тить особенности портретной, ре-
портажной и пейзажной, а также 
макро-фотографии, но первые 
занятия, конечно, будут посвя-
щены азам пользования совре-
менной фототехникой. 

следующая тематиче-
ская встреча с николаем 
Михайловичем по устройству 
цифровых и зеркальных фото-
аппаратов намечена на 2 ав-

густа. Пройдет она 
также в стенах рГк 
«смирновъ». Принять 
участие смогут все 
желающие. Первый 
мастер-класс был 
ознакомительным 
и бесплатным, да-
лее предполагается 
введение небольшой 
платы со слушателей. 
Предварительная за-
пись и подробная ин-
формация появится в 
группе «Вконтакте»: 
vk.com/foto_forto4ka. 

Юлия Воротникова. 
Фото автора. 
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в администрации Округа

политика и влаСть
15 июля в администрации собрался общественный совет при главе СГО. Совет об-

судил вопросы капитального строительства жилья и других социальных объектов 
в округе, работу внепарламентских партий и определил кандидатов в почетные гражда-
не Сысерти.

Строим детские сады
о делах муниципалитета в 

области строительства расска-
зал первый заместитель главы 
сГо к. В. сурин. Прошлогодние 
муниципальные стройки – это 
доведение до ввода в эксплуа-
тацию детского сада и шко-
лы в сысерти и ремонт улицы 
коммуны. нынче все ресурсы 
администрации направлены на 
строительство четырех детских 
садов. три садика по 270 мест – 
в сысерти, Патрушах и Большом 
Истоке и один садик на 170 мест 
– в октябрьском. срок окончания 
строительства по контракту – 1 
ноября. В результате в округе по-
явится 980 дополнительных мест 
для дошколят и очередь детей с 3 

лет будет ликвидирована.
но для того, чтобы сделать 

этот рывок, нужно очень поста-
раться. Муниципалитет должен 
изыскать на эту стройку  30 про-
центов от стоимости, а это – 178 
млн рублей. В бюджете было 
заложено только 59 млн. Плюс 
67 млн область предоставляет 
округу в виде кредита. не хвата-
ет еще 52 млн. Их также можно 
просить в долг у области, брать 
кредит в коммерческом банке, 
либо продавать муниципальное 
имущество и землю. Помимо 
этого за муниципальный счет 
нужно подвести к садикам все 
коммуникации. 

Поэтому строить что-то еще 

Партии и выборы
о том, сколько и каких партий 

существует в сысертском город-
ском округе, достоверно неиз-
вестно. Партии регистрируются 
минюстом на федеральном и 
региональном уровне. В партий-
ных уставах прописано, что они 
могут создавать местные отделе-
ния. но могут и не создавать. Мы 
замечаем их, когда они выдвига-
ют своих кандидатов на выборы. 
так, в последних избирательных 
кампаниях у нас помимо пар-
ламентских партий присутство-
вали «Яблоко», «Правое дело», 
«Патриоты россии», «Города 

россии», «трудовая партия 
россии», «российская партия 
пенсионеров за справедли-
вость». Всего в области 57 пар-
тий, которые могут появиться на 
наших выборах.

Ближайшие выборы, которые 
нам предстоят – 18 сентября 
2016 года. Будем голосовать за 
депутатов федерального и об-
ластного уровней.

Муниципальные выборы 
пройдут в сентябре 2017 года. 
Изменилось законодательство. 
В прошлый раз 10 депутатов 
избирались по одномандатным 

Плюс два почетных гражданина

нынче – нереально. В админи-
страции ведут подготовительную 
работу – делают проекты ремон-
та улиц, чтобы провести их в 
2016 году.

Помимо этого администрация 
расселяет жильцов 16 аварийных 
квартир. Приобрели две четырех-
комнатные квартиры в качестве 
маневренного фонда. 

с ремонтом бывшего зда-
ния управления образования 
второй год муниципалитет про-
сит помочь областного депута-
та М. П. серебренникова. Пока 
безуспешно. 

Что касается стройки спор-
тшколы «спартак», то ее ведет 
область.

округам, еще 10 – по партий-
ным спискам. если дума не 
проголосует за изменения, так 
будет и на следующих выборах. 
но теперь законодательство 
предусматривает обязательные 
партийные списки при количе-
стве думы от 26 человек. наши 
20 депутатов могут избираться 
без участия партий. Причем из-
бирательные округа могут быть 
как одномандатные, так и двух-
мандатные, и пятимандатные. 
какие именно, определит сво-
им решением нынешний состав 
думы.

общественный совет обсудил 
кандидатуры на присвоение зва-
ния почетный гражданин города 
сысерть. По положению это зва-
ние может быть присвоено не бо-
лее, чем двум человекам в год. 
торжественное вручение ленты 
«Почетный гражданин» состоится 

в день города 8 августа.
нынче этого звания удо-

стоена светлана анатольевна 
ситковская, много лет прора-
ботавшая в следствии и по сей 
день активно занимающаяся 
общественной деятельностью. 
И Валерий Иванович Данченко, 

который руководил школой N6, 
а затем создал кадетскую школу 
и успешно руководит ей до на-
стоящего времени, также неод-
нократно избирался депутатом 
представительных органов.

Ирина Летемина.

Сельские заботы
В Двуреченске в понедельник приступили к ремонту дорог, ко-

торый закончат уже к концу рабочей недели. здесь идет ремонт 
спортзала в школе. По предписанию ГИБДД нужно установить до-
рожные знаки возле образовательных учреждений на сумму 292 
тысячи рублей. но если всю эту сумму потратить на знаки, не 
останется денег на уборку снега.

В Бобровском - на ремонт дорог всего 300 тысяч рублей. Будут 
отсыпать и грейдировать проблемные участки. с этой работой 
справятся до конца июля.

В Большом Истоке отремонтировали участок дороги за 800 
тысяч рублей. остались небольшие доделки. Помимо бюджетных 
средств за счет фонда развития поселка сделают ямочный ремонт. 
закупили и дорожные знаки.

В октябрьском также подсыпают дороги, готовятся к ото-
пительному сезону. ЖкХ в течение недели наведет порядок в 
котельной.

В Патрушах по предписанию ГИБДД дорожные знаки устано-
вили в прошлом году. а нынче будут менять разметку. теперь по-
лагается не белая, а бело-желтая.

сделали ямочный ремонт основной дороги в Большом 
седельникове.

В Южной администрации в среду подписали контракт на ремонт 
дорог. конкурс выиграло ооо «Вигра». с этим подрядчиком ад-
министрация знакома по прошлогодним работам. Поэтому наде-
ется, что контракт будет исполнен в срок.

В Верхней сысерти 200 тысяч уходит на ремонт переулка 
озерный, а 250 тысяч – на ремонт улиц в поселке каменка.  

Стихия пошалила
октябрьский – одна из территорий, которые пострадали от ура-

гана 12 июля. на территории детского сада повалились старые 
тополя. Длительное время поселок оставался без электричества. 
Без света были и Верхняя сысерть, и поселок асбест. на некото-
рых участках отключение длилось до полутора суток.

В Патрушах из за сильного ветра были порывы кабеля в дет-
ском саду. В поселке Полевой стихия повредила три крыши. с двух 
домов слетело по нескольку листов шифера, у третьего – более 
серьезные разрушения. 

Повалены деревья и на территории Южной сельской админи-
страции. особенно стихия задела аверино и Щелкун. на некото-
рых домах также повреждены крыши.

Закупают квартиры
администрация округа закупает квартиры по программе рассе-

ления жителей аварийных домов. три квартиры в Большом Истоке 
уже купили, еще 5 - покупают. В сысерти пока ждут. Будут приоб-
ретать долевки в строящемся доме.

В преддверии Дня города
После проведения конкурса заключен контракт на организа-

цию дня города сысерть. тендер выиграла екатеринбургская фир-
ма «Праздник всем». Цена на конкурсе снизилась более чем на 
25%. При начальной цене 1,3 млн рублей подписан контракт на 
сумму 960 тысяч рублей.

Готовимся к учебному году и отдыхаем
13 июля комиссия проверила первые 15 наших школ. 11 обра-

зовательных учреждений успешно прошли проверку всех служб. 
У четырех есть недочеты. следующая проверка будет 27 июля. 
Позже всех будут принимать школу N3 в Двуреченске, потому что 
здесь идет масштабный ремонт спортзала.

17 июля управление образования получило новый школьный 
автобус на 22 посадочных места (два – для сопровождающих). 
автобус обошелся в 1,629 млн рублей. Экономия за счет торгов 
составила 330 тысяч рублей. сэкономленные деньги направят на 
установку пожарных Паков.

тем временем продолжается летняя оздоровительная кампа-
ния. Идет третья смена. наши школьники отдыхают в санатории 
«колосок» (Богданович), в оздоровительном лагере «Исетские 
зори» (к. Уральский), партия детей отправилась на юг.

По сведениям Роспотребнадзора
заболеваемость кишечными инфекциями составляет у нас 25,6 

в расчете на 100 тысяч населения. 40 % заболевших – дети.
за прошедшие 2 недели зарегистрирован 1 случай вируса ге-

патита с, 1 – острого гепатита, 3 – туберкулеза, 108 – орз, 5 – 
пневмоний, 1 – укус энцефалитного клеща непривитого взрослого. 
Всего покусано клещами 536 человек.

Взято 29 проб воды из колонок в южном кусте. 61% проб ока-
зался неудовлетворительным. В разы превышают норму показате-
ли по микробиологии.

Из 26 проб продуктов в розничной сети все получили удовлет-
ворительный результат.

Ирина Летемина.

праздничные мероприятия в честь 
дня военно-морского Флота 

День ВМФ - один из самых люби-
мых еще в ссср, а затем и в россии, 
праздников. его отмечают не толь-
ко военнослужащие этих войск, но и 
все те, кто стоит на страже морских 
рубежей россии, обеспечивает бое-
готовность кораблей и частей ВМФ, 
члены семей военнослужащих, рабо-
чие и служащие флотских учреждений 
и предприятий, ветераны Великой 
отечественной войны и Вооруженных 
сил. В этот день по всей стране про-
ходит множество памятных и торже-
ственных мероприятий, военные пара-
ды и встречи ветеранов. 

В сысерти праздничные мероприятия пройдут 
26 июля в парке культуры и отдыха. Виновников 
торжества и гостей ждут творческий концерт кол-
лективов ГЦД им. И. П. романенко и спортивно-
развлекательная программа.

ПРОгРАММА МеРОПРияТий:

11.00  -  построение, 
торжественное открытие, гимн, подъем флагов 
(флаг рФ, флаг ВМФ,андреевский флаг), 
выступления почетных гостей

11.25 - 11.35 - возложение цветов, гирлянд 
к памятнику

11.35 - 11.50 - панихида по погибшим

12.00 - 15.00 - культурно–спортивные 
мероприятия

Приглашаем всех жителей и гостей города 
на праздничную программу, посвященную Дню 
Военно-Морского Флота, 26 июля в 11.00.

Т. Метелева, 
специалист администрации СГО.
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С электричеством
в Дунае 
все наладилось
Недавно пресс-служба 
ОАО МРсК-Урала сооб-
щила о большом ремон-
те, произведенном на 
электросетях в поселке 
Бобровском. Энергетики 
увеличили мощность транс-
форматорной подстан-
ции  более чем в полтора 
раза. Почувствовали ли 
улучшение жители, такой 
вопрос мы задали елене 
Меньшениной, проживаю-
щей в микрорайоне дунай 
поселка Бобровский.
Ранее елена неоднократ-
но обращалась в редак-
цию по поводу проблем с 
электроснабжением:
- о, да! ситуация реально 
улучшилась. После того, как 
я прошла семь кругов ада, 
написала во все возмож-
ные сМИ, ситуация начала 
двигаться. Поселковый глава 
и Мрск хоть как-то стали 
комментировать ситуацию. 
Жаль, что без журналистов 
люди бы так и не узнали об 
этих глобальных ремонтных 
работах.  
Долго велись ремонтные ра-
боты, и тьфу-тьфу, - все иде-
ально. как нормальные люди 
живем. когда на пару часов 
отключают электричество, 
объявление даже на подъез-
ды стали клеить. Вот всегда 
бы так по-человечески! 
осталась проблема с улич-
ным освещением. После 
22-00 в Дунае - хоть глаз 
выколи. тьма- тьмущая. 
Ходим с фонарями. Много 
деревьев, что и так-то все 
затеняют во дворе, плюс к 
ним - фонари отключенные. 
В администрации говорят, 
что «бедные мы». нет денег 
ни на спил деревьев старых, 
ни на освещение улиц. В со-
седней арамили благодать 
- до двух ночи фонари горят. 
каждые 10 метров. У нас же 
- темнота.
Записала Ирина Летемина.

Почему не работает 
почта?
Я выписала себе «аргументы 
и факты» на второе полу-
годие. Деньги за подписку 
отдала на почту еще 5 марта. 
заплатила без малого 700 
рублей. И что же! Прошло 
три недели июля, а мне не 
принесли ни одного номера 
газеты. 
16 июля написала заяв-
ление на имя начальника 
асбестовского почтамта е. В. 
Вагановой о возврате своих 
денег.
но дело-то совсем не в 
деньгах. Мы выписываем 
газету и хотим ее получать. 
И получать вовремя. Почему 
почта не справляется с этой 
задачей? Почему никто не не-
сет за это ответственность? И 
почему не принимается мер, 
чтобы хоть как-то изменить 
ситуацию. Ведь нарекания на 
плохую доставку звучат давно 
и повсеместно. 

Н. Пирогова.
г. сысерть.

Мы против вырубки лесов
Открытое письмо главе сысертского городского округа А. Г. Карамышеву.

Я живу неподалеку и каждый день гуляю с собакой возле централь-
ной районной больницы. там, где по болоту проходит тротуар. рядом, 
напротив инфекционного отделения, стоит зловонная лужа. Лужа эта 
не только в дожди, но и в ясную погоду. Потому что образуют ее сточ-
ные воды сысертской центральной районной больницы.

насосы в больничной кнс перегорели. Эти насосы отправляли 
канализационные воды больницы до магистральной трубы. теперь, 
когда емкость переполняется, стоки сливают шлангом в болото. 

отдельный шланг идет из инфекционного отделения, а основной – 
от больничной кнс.

Помимо того, что эти воды неприятно пахнут, это еще и небезо-
пасно для окружающей среды и для жителей. особенно пугают стоки 
из инфекционного отделения.

Е. Волков, г. Сысерть.

Уважаемый александр 
Геннадьевич! Мы, жители города 
сысерть, против вырубки лесо-
парковой зоны, расположенной 
за высоковольтной линией на 
окраине микрорайонов новый и 
сосновый бор. 

Мы узнали о том, что адми-
нистрацией принято решение о 
переводе лесопарковой зоны р5 
на Ж1. После чего планируется 
межевание участков, дальней-
шая их продажа и строительство 
жилья. Это приведет к вырубке 
лесного массива, состоящего из 
вековых сосен.

В этом лесу жители зимой ка-
таются на лыжах, летом – гуляют, 
собирают ягоды и грибы. Лес за-
щищает нас от северного ветра. 
Мы дышим сосновым воздухом и 
любуемся природой. В сысерти 
нет ни одного парка. Возможно, 

Канализацию сливают в болото

это место в последующем может 
стать таким парком культуры и 
отдыха. наши дети и внуки будут 
благодарны за сохранение леса. 

С. Бабин, Т. Викулова, 
И. Токарева и другие. 

Всего 97 подписей.
г. сысерть.

Фото И. Летеминой

Фото И. Летеминой

Почему 
об отце Константине 
ни слова?

В прошлом номере газеты 
«Маяк» от 15 июля прочла пись-
мо О. Узких о посещении служ-
бы в честь дня св. апп. Петра и 
Павла. Праздничное мероприя-
тие для православных прово-
дилось в сысертском храме 
Петра и Павла, который нахо-
дится на территории кладбища. 
Прочитала и удивилась: поче-
му в нем нет ни слова о самом 
главном организаторе – отце 
Константине?

отец николай – новый в хра-
ме человек, он служит здесь не 
больше года и пока лишь учится 
и перенимает опыт у своего на-
ставника – отца константина, ко-
торый отдал служению господу и 
своим прихожанам не один деся-
ток лет. Под его руководством за-
брошенная церковь была восста-
новлена и приведена в порядок. 

сколько труда, энергии и сил 
вложено в восстановление хра-
ма! Может быть, поэтому наш лю-
бимый батюшка теперь так болен 
и готовит себе помощника. но 
настоятелем храма по-прежнему 
является отец константин, а не 
николай, как указала о. Узких 
в своем письме. на том самом 
празднике отец николай прово-
дил исповедь и причастие, а вел 
службу и организовал поездку и 
трапезу – отец константин. 

несмотря на состояние здо-
ровья, он продолжает служить, 
проводить литургии и панихиды 
и прочее. Для нас, пожилых ве-
рующих, это очень важно, ведь 
паломнические поездки – это 
уже тяжело, а вот посетить раз 
в неделю храм, поговорить с ба-
тюшкой и излить ему душу  – это 
лучшее лекарство. 

Л. Захарова.
 г. сысерть. 
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Запретить нельзя строить - 
где поставят запятую?
сейчас на всех уровнях власти говорят о продовольствен-

ной безопасности страны. В стратегии национальной 
безопасности, которая утверждена президентом России 

в 2009 году, установлено, в частности, что нужно предотвращать 
сокращение сельскохозяйственных земель. 

губернатор свердловской области е. В. Куйвашев 25 июня 
на заседании совета по реализации национального проекта 
«Развитие агропромышленного комплекса» сказал о том, что му-
ниципалитеты должны оказывать всестороннюю поддержку сель-
хозпроизводителям. Что для глав администраций этот вопрос 
должен стать одним из самых первостепенных. Новые взаимные 
санкции европы и России на запрет продовольствия оставляют 
актуальным вопрос об увеличении производства местных пище-
вых продуктов.

евгений Владимирович потребовал от министерств подгото-
вить к следующему совету информацию об общем количестве 
неиспользованных земель сельхозназначения в регионе. За не-
использование предусмотрены штрафы, и земля подлежит изъя-
тию. губернатор ждет от профильных министерств информацию 
о том, какие меры приняты в этом направлении.

Будем надеяться, что дойдут руки у правительства и до сы-
сертских земель. В частности, до бирюковских. Что изымут зем-
лю и у других псевдофермеров. Что обратят внимание на бывшие 
совхозные земли, поделенные на паи. далеко не все из них в на-
стоящее время используются.

Но это – одно направление работы для обеспечения нацио-
нальной безопасности. Второе – поддержка реально работающих 
фермеров.

к счастью, такие есть. И пусть 
в единичном порядке, но даже 
среди молодых. Пример тому - 
Даниловы – коренные жители 
Бобровского. николай – меха-
ник, закончил автодорожный 
колледж, екатерина – педагог. 
До недавнего времени вела физ-
культуру в бобровской школе. но 
уже третий год супруги профес-
сионально занимаются фермер-
ством. И нынче оба поступают в 
сельхозакадемию.

- с животными мы связаны 
давно, - делится екатерина. – 
свекровь всю жизнь держала 
скотину, а мы с ее подачи решили 
заняться этим профессиональ-
но. свое мясо и пахнет-то по-
другому, а уж про вкус можно и 
не говорить. наблюдаем мы ино-
гда в магазинах, как завезенную 
издалека продукцию разморажи-
вают, а потом за охлажденную 
продают. Мясо такие продукты 
очень отдаленно напоминают. 
Поэтому понятно, что наш товар 
востребован.

разводят Даниловы свиней и 
коров. Вначале занимались всем 
на арендованных площадях, но 
это слишком дорого. Приобрели 
с рук 3 гектара земли, мечтают о 
том, чтобы построить семейную 

животноводческую ферму. И 
даже вошли в областную про-
грамму на строительство. По 
этой программе они строят, а 
потом область возмещает им 
затраты. И это – существенная 
помощь для молодых животно-
водов. но для того, чтобы по-
лучить областную поддержку, 
Даниловы должны в конце 2016 
года ввести ферму в эксплуа-
тацию. само строительство за-
ймет не так много времени. но 
пока они с декабря 2014 года не 
могут получить от муниципаль-
ной архитектуры разрешение на 
строительство.

а проблема в том, что земля, 
на которой собрались развернуть 
Даниловы фермерское хозяй-
ство, находится по генеральному 
плану сысертского городского 
округа в зоне сельхозугодий 
(сУ). И по градостроительному 
кодексу, как считает архитектор, 
в этой зоне можно только пахать 
и сеять. Ферма же должна на-
ходиться в зоне сельскохозяй-
ственного производства 5 класса 
(сХ5). Изменение генерального 
плана – очень длительная проце-
дура. на нее уходит, в среднем, 
около года. а может и дольше. 
с такими темпами в 2016 году 

Даниловы не только не введут 
ферму в эксплуатацию, но бу-
дут по-прежнему в ожидании 
разрешения на строительство. 
Государственная помощь станет 
для фермеров недоступной.

конечно, Даниловы с такой 
позицией муниципалитета не 
согласны. Выходит, градострои-
тельный кодекс важнее сразу 
двух федеральных законов: зе-
мельного кодекса и закона о кре-
стьянском (фермерском) хозяй-
стве, которым эти требования 
противоречат. но главное, что 
вопреки здравому смыслу, доку-
менты становятся важнее дела. 

Позицию министерства агро-
промышленного комплекса и 
продовольствия свердловской 
области сформулировал пер-
вый заместитель министра с. В. 
Шарапов: «У органов местного 
самоуправления нет оснований 
для отказа в строительстве сель-
скохозяйственных объектов на 
земельных участках с целевым 
использованием для ведения 
крестьянского (фермерского) хо-
зяйства и сельскохозяйственно-
го производства».

однако администрация сГо 
отказала Даниловым, предложив 
инициировать процедуру изме-

нения в генеральный 
план. И никак иначе.

александр Геннадьевич 
карамышев, будучи руководи-
телем мясоперерабатывающе-
го производства, сетовал на то, 
что мясо приходится покупать 
издалека. В том числе использо-
вали на фабрике большую долю 
импортного сырья. Все потому, 
что у нас мясное животновод-
ство становится большой ред-
костью. такие, как Даниловы, 
наперечет.

Препятствия предприниматели 
встречают не только при строи-
тельстве. Для реализации продук-
ции они попросили разрешения 
установить в поселке торговый 
трейлер «купава». Всего 8 ква-
дратных метров, который хотели 
поставить рядом с магазином 
райпо. Местные жители об этом 
просили, сельский глава одобря-
ет. В екатеринбурге фермеры 
успешно торгуют, а в комитете по 
управлению имуществом адми-
нистрации сГо не заключают до-
говор аренды на эти несчастные 
8 метров. Почему? Потому что 
в градостроительных документах 
это - зона индивидуальной жилой 
застройки (ИЖс), а надо нари-
совать на картах общественно-
деловую зону (оД). При этом 
при подготовке генплана в зону 
оД окрасили только те места, 
где фактически стоят магазины. 

При создании чего-то вновь лю-
бой предприниматель должен на-
браться мужества и пройти слож-
ный долгий тернистый путь. 

Понятно, что фермеры, да 
и любые предприниматели, не 
всегда имеют юридическое обра-
зование, тем более архитектур-
ное или градостроительное. но 
они могут успешно заниматься 
своим делом. Хорошо бы, чтобы 
муниципалитет им в этом по-
могал. недавно в штате адми-
нистрации появился помощник 
главы по инвестициям. Может 
быть, он поможет бизнесменам 
преодолеть бумажные противо-
речия для пользы дела? Ведь 
именно простота, легкость и ско-
рость оформления документов 
делают территорию инвестици-
онно привлекательной.

Помимо земли для непо-
средственно размещения фер-
мы Даниловым нужна земля 
для выпаса скотины. В идеале 
– по 3 га на каждую голову. У 
них будет ферма на 50 голов. 
Вокруг их участка – неисполь-
зуемые сельхозземли. Чьи-то 
паи. но екатерина даже начи-
нать двигаться боится в этом 
направлении. В администрации 
им сказали, что надо искать соб-
ственников и выкупать по рыноч-
ным ценам. Даниловы готовы 

разводить и свиней, 
и коз, но каждый 
вид животных нужно 
содержать отдель-
но. Для этого опять 
же нужна земля. 
Даниловы не боятся 
работы и готовы раз-
виваться. только бы 
бумажные вопросы 
решались попроще.

Иначе разговоры 
наверху о продо-
вольственной безо-
пасности население 
страны будет воспри-
нимать как пустую 
болтологию.

Ирина Летемина.
Фото автора.

Семья Даниловых - дочки Вика и Ника

Телята Свиноматки
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общеСтво
сельские будни

КаРтОфеЛь бУдет. 
и семенной, и продовольственный

Холодный и сырой июль не дает работникам сельхозпредприятий развернуться в полную силу. 
Проливные дожди то и дело не позволяют селянам выйти в поле. А работы у них, как говорится, 
непочатый край, и корма для животноводческого комплекса заготавливать нужно, и с болезнями 
и вредителями растений бороться, и подкормки проводить…

Как справляются с ситуацией в ООО «Картофель»? Какие виды на урожай имеют? 
На эти и другие вопросы корреспондента отвечает генеральный директор ООО «Картофель» 

Игорь Анатольевич КАртузОв.

- тяжелейшие погодные усло-
вия создают дополнительные 
проблемы практически всем хо-
зяйствам. затяжная весна сдви-
нула сроки посадки культур, а 
сейчас им мешают развиваться 
проливные дожди и холодная, 
далеко не июльская погода. 
Предварительный прогноз, обе-
щающий засушливое лето, не 
оправдался, а ведь методы обра-
ботки почвы зависят именно от 
погоды. Хорошо, что мы как всег-
да успели осенью провести глубо-
кое рыхление почвы. Благодаря 
этому, избыточная влага успева-
ет уйти в более глубокие слои по-
чвы. У кого данная обработка не 
проведена, эта влага приводит к 
удушению картофеля.

- В ООО «Картофель» подоб-
ного не случится?

- нет, наши поля нас раду-
ют. особенно те, что достались 
нам с высоким срезом соломы. 

осенью, измельчив, мы задела-
ли ее в почву, весной измель-
чили еще раз. Эта солома за-
метно улучшила аэрацию почвы. 
картофель здесь чувствует себя 
прекрасно.

- Знаю, что на минувшей не-
деле в УралНИИСхозе прохо-
дил День поля, и его участники 
высоко оценили состояние по-
лей ООО «Картофель».

- И не только они. к нам при-
езжают поставщики семян, кол-
леги – это и москвичи, и немцы, 
- и все отмечают высокую куль-
туру земледелия, хорошее со-
стояние посевов. Мы настроены 
на высокий урожай картофеля и 
овощей, на их высокое качество, 
на отличный семенной матери-
ал. Прекрасно показывают себя 
сорт розаро и наши уральские 
сорта Маяк и Люкс. с Маяком мы 
работаем три года и нынче ждем 
от него хорошего урожая – до 

800 тонн красивых качественных 
клубней. Люкс только готовимся 
развивать. кстати, в области в 
таких объемах уральскими со-
ртами картофеля больше не за-
нимается ни одно предприятие. 
очень хорошо показывают себя 
сорта наташа, ред Леди и ред 
скарлетт. к следующему сезону 
готовим еще ряд новых сортов, 
назовем их осенью.

- У вас – отличные храни-
лища. Но в планах на это лето 
было и строительство холо-
дильника, позволяющего дер-
жать овощи в отличном состоя-
нии до нового урожая.

- работа, направленная на 
улучшение хранения овощей, 
идет много лет и будет идти 
всегда. В этом году мы заказали 
крупную партию деревянных кон-
тейнеров, в каждый из которых 
войдет тонна картофеля. Это – 
европейский способ хранения 

картофеля, на который мы и 
переходим. сейчас новыми 
контейнерами заставлены 
все хранилища, но для всего 
урожая сделать их не успе-
ем, поэтому параллельно 
ведем ремонт старых кон-
тейнеров. Ведется и строи-
тельство холодильника на 
две тысячи тонн овощей. 
Это – только первый этап 
проекта. Весь холодильник 
позволит сохранять 25 ты-
сяч тонн продукции, благо-
даря чему мы сможем при-
нимать овощи и картофель  
от других производителей, 
например от селекционно-
семенной компании 
«Уральский картофель», от 

наших фермеров. Это позволит 
им заниматься только выращи-
ванием овощей и картофеля и 
не заботиться о его хранении и 
сбыте. такой холодильник (пло-
щадка для него и документация 
уже есть) поможет нам круглого-
дично держать стабильные цены 
на овощи.

- Хорошо. Тогда один кило-
грамм моркови не будет стоить 
сто рублей, как сейчас в мага-
зинах Екатеринбурга.

- Мы уже сейчас ведем пере-
говоры с производителями се-
мян, выясняем, какие сорта мор-
кови подойдут для длительного 
хранения, хотим обеспечивать 
ею потребителей круглый год.

- Как Вы справляетесь со 
всеми направлениями рабо-
ты, ведь они – совершенно 
разные?

В наш кооператив вхо-
дят три предприятия. кроме 
ооо «картофель» это – ооо 
«семена картофеля» (понятно 
из названия, что производят) и 
ооо «овощной терминал», за-
нимающийся выращиванием 
моркови и строительством холо-
дильника. оказываем друг другу 
всю необходимую поддержку: и 
техническую, и финансовую и, 
благодаря этому объединению, 
безболезненно провели посев-
ную, занимаемся летними рабо-
тами и готовимся к уборочной.

- Какая конкретно работа 
идет сейчас на полях?

- Подкармливаем витаминами 
морковь и свеклу, боремся с бо-
лезнями последней, страдающей 

от холода и излишней влажности. 
надеюсь, что справимся. У нас 
– отличные агрономы: анатолий 
Григорьевич картузов, антон 
Шмаков и Ляйсан Миндиярова. 
Помочь, в том числе, должны и 
наступившие солнечные дни.

- Механизаторов и техники 
хватает?

- Мы растем. В этом году к 
нам на работу пришли три меха-
низатора - из арамили, кашина 
и октябрьского. Приобретено 
новое оборудование для поля: 
опрыскиватели, культиваторы, 
разбрасыватель удобрения, ком-
байн и приемный пункт картофе-
ля – большой бункер, который 
отсортировывает землю и делит 
картофель на две фракции. нас 
поддерживает сысертское управ-
ление сельского хозяйства и про-
довольствия, получаем субсидии 
из областного и федерального 
бюджетов. Это ощутимая под-
держка, например, в приобрете-
нии элитных семян, которые сей-
час очень дороги. конечно, к нам 
при этом также предъявляются 
требования (чтобы предприятие 
развивалось, платило налоги…), 
и мы все их выполняем. каждый 
– на своем месте. В любую пого-
ду: выдалось «окошко» - в поле; 
идет дождь – здесь, на базе.

Л. Рудакова.

на снИМкаХ: новые контей-
неры для хранения картофеля; 
строительство холодильника идет 
в любую погоду.

Фото автора.  

Раненая ножом женщина пыталась спастись бегствомУшел с работы, а дома не появился

Межмуниципальным отде-
лом полиции «сысертский» 
разыскивается Каерлебер 
сергей Рудольфович, 1987 года 
рождения, уроженец республи-
ки Узбекистан, проживающий в 
городе сысерть.

25 июня 2015 года в вечернее 
время мужчина ушел с работы – 
с пруда Хрустальный, который на-
ходится за п. Вверхняя сысерть 
– и до настоящего времени его 
местонахождение неизвестно.

Приметы: рост 180 см, худоща-
вое телосложение, глаза темные, 
волосы короткие, темные.

особые приметы: имеет татуировку с изображением дракона на 
левом плече.

Был одет в синюю футболку, темно-синее спортивные штаны, си-
ние резиновые сланцы.

Всех, кто располагает какой-либо информацией о местона-
хождении с. Р. Каерлебера, просим обращаться в полицию по 
телефонам: 8 (34374) 6-83-81, дежурная часть МО МВд России 
«сысертский» или 02.

А. Мартынова, 
специалист по связям со СМИ Сысертской полиции. 

Зловещая история произошла в поселке Октябрьский в ночь с 
11 на 12 июля. Пьянка на поляне по улице Заречной закончилась 
поножовщиной. Раненая женщина, истекая кровью, прошла еще 
несколько десятков метров и скончалась, не дойдя до ворот част-
ного дома и не успев позвать на помощь.

а начиналось все весьма 
мирно. Дружная троица – муж-
чина и две женщины – под вечер 
устроили алкогольный пикник 
на полянке. Уже ночью между 
ними произошла ссора. обычная 
пьяная ругань, которая быстро 
переходит в рукоприкладство. 
Мужчина, устав от перебранки, 
попросил свою подругу удалить-
ся, а надоевшую скандалистку 
стал бить ножом. на теле соро-
калетней женщины обнаружено 
пять ранений, одно из которых 
стало смертельным. 

нанеся пять ножевых уда-
ров, молодой человек, 1982 года 
рождения, ушел догонять свою 
даму. тем временем, его жертва 

из последних сил попыталась 
встать и добраться до ближайше-
го дома. но сил на это ей уже не 
хватило. 

– тело убитой женщины об-
наружили около трех часов дня 
недалеко от дома N11 по ул. 
заречная, – прокомментировал 
следователь скр В. В. Филиппий. 
– Благодаря слаженным дей-
ствиям органов внутренних дел 
и следственного комитета, подо-
зреваемый был задержан уже к 
вечеру 12 июля. Жители поселка 
видели троицу, которая выпи-
вала на поляне, и по описанию, 
полученному в ходе подворно-
го опроса граждан, возможный 
убийца был найден. Вместе со 

своей подругой он находился в 
сторожке поселкового кладби-
ща. В арамильском отделе по-
лиции, куда был доставлен граж-
данин, он дал признательные 
показания. 

Известно, что 33-летний муж-
чина не имеет определенного 
места жительства, и в начале 
двухтысячных годов он уже был 
судим и отсидел за убийство. 
По статье 105 Ук рФ ему те-
перь грозит  до 15 лет лишения 
свободы. 

По роковому стечению об-
стоятельств, сторож кладбища, 
укрывавший преступника и, по 
информации следователя, тоже 
злоупотреблявший спиртными 
напитками, скончался как раз во 
время визита полиции. Помощь 
мужчине оказать не успели. 
смерть наступила от отравления 
алкоголем. 

Ю. Воротникова. 
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Цифры недели

В повесткеФакты и события

ОАО «САИЖК» объявило о 
снижении процентной ставки 
на 0,4-1,2% по ипотеке. Так, 
социально приоритетные 
категории граждан, приобретая 
жильё на вторичном рынке, 
получат кредит по ставке 
12,5-12,98% годовых. В 
новостройках – 

10,3-11,4%.

Предприниматели смогут 
получить до 

1
под 10% годовых на срок до трёх 
лет. Такие изменения в правила 
предоставления микрозаймов 
внес наблюдательный 
совет Свердловского 
областного фонда поддержки 
предпринимательства. 

10  
стали победителями конкурса 
на право получения грантов 
Президента РФ. Гранты (от 600 
тысяч до 1 миллиона рублей) 
выделяются на двухлетний 
срок для проведения научных 
исследований в направлениях 
науки, технологии и техники.

Губернатор Евгений 
Куйвашев принял 
участие в мероприятиях 
в Храме-на-Крови, 
открывших XIV 
Международный 
фестиваль 
православной культуры 
«Царские дни».

Евгений Куйвашев встретился 
с митрополитом Екатеринбург-
ским и Верхотурским Кириллом 
и митрополитом Ташкентским и 
Узбекистанским Викентием, до 
этого возглавлявшим Екатерин-
бургскую и Верхотурскую епар-

хию. Также губернатор попривет-
ствовал Великую княгиню Ольгу 
Куликовскую-Романову, прибыв-
шую в областной центр в рамках 
«Царских дней». Великая княгиня 
поделилась с главой региона пла-
нами посещения Свердловской 
и Тюменской областей, которые 
связаны с последним годом жизни 
семьи Николая II.

Напомним, программа прове-
дения «Царских дней» очень на-
сыщенная. В ночь с 16 на 17 июля 
в Екатеринбурге состоялся тради-
ционный Царский крестный ход 
от Храма-на-Крови до монасты-
ря во имя святых Царственных 
Страстотерпцев на Ганиной Яме. 
Около 60 тысяч человек прошли 

по маршруту, которым в 1918 году 
провезли членов последней импе-
раторской семьи. Примечательно, 
что в этом крестном ходе приняли 
участие и иностранцы. «Предста-
вители японской делегации шли 
в национальных костюмах. Они 
приехали из региона Сацума, где 
их предки 110 лет назад принима-
ли будущего императора Николая 
II. Японцы выполнили обещание, 
данное цесаревичу сацумским 
князем, и лично приехали почтить 
память императора», – рассказали 
в пресс-службе епархии.

В рамках фестиваля православ-
ной культуры состоялись Царские 
музыкальные вечера, тематические 
встречи с экспертами, выставки.

Евгений Куйвашев и Владыка
открыли «Царские дни»

В Свердловской области на-
чалась уборка овощных культур. 
Так, ЗАО АПК «Белореченский» 
– крупнейшее в регионе пред-
приятие, специализирующееся 
на производстве овощей, – за не-
делю сбора урожая отправило в 
продажу 33 тонны капусты. Про-
изводители говорят, что отпуск-
ная цена по сравнению с прош-
лым годом не увеличилась. 

«Секрет раннего урожая – в 
современных технологиях. На 
полях создана современная по-
ливочная система. Кроме того, 
мы выработали свою систему 
посадки капусты: семена культу-
ры помещаются в специальную 

кассету, которую позже высажи-
вают в землю. Ранее при посадке 
корневая система оголялась, и 
часто растение не приживалось», 
– поделился исполнительный 
директор ЗАО АПК «Белоречен-
ский» Александр Кожевников. 

Благодаря современным тех-
нологиям предприятие обеспе-
чивает местные сети овощами с 
июля по март. В этом году «Бе-
лореченский» получил из об-
ластного бюджета 9,5 миллиона 
рублей на приобретение ново-
го холодильного оборудования, 
благодаря чему сохранять овощи 
можно будет вплоть до нового 
урожая.

Предложили четыре маршрута 
для «Ласточек»

Правительство Свердлов-
ской области рассчитывает, что 
ОАО «РЖД» пойдет навстречу 
региону и положительно решит 
вопрос о предоставлении в 2015 
году для пригородных перевоз-
ок четырех электропоездов ЭС2Г 
«Ласточка». На этой неделе пре-
зидент ОАО «РЖД» Владимир 
Якунин будет проводить мас-
штабное совещание в Челябин-
ске, где и планируется провести 
переговоры по этим подвижным 
составам.

«На территории нашей облас-
ти производятся электропоезда 
«Ласточка», которыми мы гордим-
ся, которые ездят во многих реги-
онах страны. И, конечно, уральцы 
также хотят передвигаться на этом 

комфортном транспорте. Сегодня 
мы должны окончательно разоб-
раться во всех финансовых воп-
росах и выбрать направления, по 
которым пассажиры будут ездить 
на «Ласточках», – сказал председа-
тель правительства области Денис 
Паслер.

В результате рабочая группа 
предложила 4 маршрута скорост-
ной «Ласточки»: Екатеринбург 
– Нижний Тагил, Екатеринбург – 
Кузино через Первоуральск, Ека-
теринбург – Каменск-Уральский 
и Екатеринбург – Верхотурье. При 
существующей инфраструктуре 
эти электрички сократят время в 
пути на первых трёх направлени-
ях до 20-40 минут, а до Верхотурья  
сэкономят 1,5-2 часа.

Жители сами решат, что важнее 
Региональное министерство 

финансов поддерживает идею соз-
дания в муниципалитетах нового 
механизма распределения части 
бюджетных средств с участием 
граждан. Речь идет о новой прак-
тике – партисипаторном бюдже-
тировании. 

Руководитель Центра инициатив-
ного бюджетирования НИФИ Мин-
фина РФ Владимир Вагин на одной 
из дискуссий ИННОПРОМа-2015 
представил практику, когда граж-
дане сами решают, как эффектив-
нее расходовать часть муници-
пального бюджета. 

Участие граждан в бюджетном 
процессе будет хорошо приме-
нимо в таких сферах, как благо-
устройство, ЖКХ, спорт, культу-
ра. Так, например, если в текущем 

году в  условном муниципалитете 
запланировано озеленение город-
ских территорий, а устройством 
детских площадок решено зани-
маться через год, то народное бюд-
жетирование позволяет выяснить, 
что жители хотят обустроить дет-
ские площадки  уже в этом году, а с 
озеленением готовы подождать. В 
результате, недовольство работой 
местной администрации снижает-
ся, а люди получают возможность 
напрямую влиять на жизнь горо-
да. 

Как уточнила первый за-
меститель министра финансов 
Свердловской области Светлана  
Климук, такой подход может быть 
полезен муниципалитету и позво-
лит эффективнее решать многие 
хозяйственные вопросы.

Овощи с полей  
отправились на прилавки

Евгений Куйвашев: «Участие 
иностранных государств в выставке 
помогает в поиске новых «точек 
роста» в промышленности».
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Алексей Орлов, первый вице-премьер – министр инвестиций и развития Свердловской области:«Цели, которые мы ставили перед собой в ходе организации ИННОПРОМа-2015, достиг-
нуты. Но не собираемся останавливаться на достигнутом, опыт привлечения страны-
партнера будем развивать дальше. Мы рассчитываем, что следующий ИННОПРОМ 
станет не менее значимым событием в выставочной деятельности не только России, 
но и всего мира».

ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ! Губернатор Евгений Куйвашев: «Участие иностранных государств в выставке помогает в поиске новых «точек роста» 
в промышленности».

ИННОПРОМ-2015 глазами очевидцев
ИННОПРОМ вошел в пятёрку крупнейших промышленных 
форумов мира, а главным итогом проведения выставки является 
создание новых производств и рабочих мест. Об этом на встрече 
с губернатором Евгением Куйвашевым сказал председатель 
Правительства РФ Дмитрий Медведев. Это было одно из 
мнений, которые прозвучали в Екатеринбурге в дни проведения 
выставки. Мы решили озвучить некоторые из высказываний 
участников и гостей Международной промышленной выставки 
ИННОПРОМ-2015.

Дмитрий Рогозин, заместитель председателя Правительства РФ:

«Китай – наш великий сосед, сейчас между нами выстраиваются совершенно новые эко-

номико-политические отношения, и Свердловская область благодаря ИННОПРОМУ пре-

тендует на статус лидера в сотрудничестве. Урал заявляет о своей решимости внести 

весомый вклад в эти отношения».

Дмитрий Медведев, председатель Правительства РФ:«Я уже не в первый раз на выставке ИННОПРОМ. Здесь много интересных экспонатов. 
Это наши новые образцы и технологические решения, это и продукция нашего основного 
партнера – Китайской Народной Республики. ИННОПРОМ – это крупнейшее начинание. 
Но мы выставку проводим, собственно, не для того, чтобы похвастаться, а для того, 
чтобы эти технологические решения воплощались в жизнь, создавались новые производ-
ства, новые заводы открывались».

Алексей Орлов, первый вице-премьер 
Алексей Орлов, первый вице-премьер 
Алексей Орлов, первый вице-премьер 

Евгений Куйвашев, губернатор Свердловской области:

«Участие иностранных государств повышает статус выставки, а также помогает в 

поиске новых «точек роста» в промышленности и экономике, позволяет уральским пред-

приятиям более активно выводить продукцию на мировые рынки. Кроме того, сегод-

няшний формат проведения выставки служит импульсом развитию отношений между 

Россией, Китаем и другими странами». 

Олег Елистратов, заместитель генерального директора АО «Уральский 

Электрохимический Комбинат» по развитию неядерного бизнеса:

«Соглашение в сфере аддитивных технологий, подписанное на ИННОПРОМе, станет 

залогом активного развития новейших производственных технологий в регионе. В рам-

ках консорциума мы планируем совместными усилиями реализовать проект по созданию 

первой российской установки порошкового послойного синтеза и организации на Ново-

уральской промышленной площадке производства специальных гранулированных порош-

ков. На сегодняшний день методика и технология получения металлических порошков, 

подходящих для установок селективного лазерного спекания (3D-машин), отработана в 

ООО «Распылительные системы и технологии». 

Владимир Гусев, заместитель начальника отдела маркетинга и сбыта 

ОАО «Верхнетуринский машиностроительный завод»:

«Сегодня ИННОПРОМ оставляет ощущение мощи и размаха: здесь наглядно видно, как 

развивается российская промышленность, какие новые технологии появляются, каких 

высот достигли наши ученые. В этом году поразил уровень развития китайской про-

мышленности. ОАО «ВТМЗ» в выставке не участвовал. Но мы представили ролик, рас-

сказывающий о гусеничной пожарной машине «Эталон ВТМЗ».

Владимир Гусев, заместитель начальника отдела маркетинга и сбыта 
Владимир Гусев, заместитель начальника отдела маркетинга и сбыта 

Сергей Носов, глава Нижнего Тагила:«Я удовлетворен результатами выставки: все, что планировали, мы реализовали. Состо-
ялось подписание соглашения на строительство моста через Тагильский пруд. Прошла 
презентация программы «Светлый город» на стенде компании «Швабе». Все убедились, 
что наш проект – не просто замена лампочек. Это новейшие инновационные решения в 
области освещения. Контракт заключен, и уже в этом году мы приступаем к воплоще-
нию проекта». 

Сергей Носов, глава Нижнего Тагила:

Ольга Акимова, управляющий директор отеля «Angelo»:

«Во время проведения международной выставки ИННОПРОМ-2015 мы приняли 1300 че-

ловек, представителей различных стран и компаний. В этом году наш отель впервые 

принимал многочисленные китайские делегации. Вы бы видели, какое восхищение испы-

тывали гости, услышав на ресепшн профессиональную речь на своем родном языке от 

сотрудников гостиницы «Анжело». В отеле были созданы отдельная платежная система 

и специальное китайское меню».

Ольга Акимова, управляющий директор отеля «Angelo»:

Тянь Юнсян, генеральный консул КНР в Екатеринбурге:«В этом году из Китая в Екатеринбург приехали более 2000 человек, чтобы познако-
миться со Свердловской областью, узнать об экономическом развитии. И я могу сказать, 
что Екатеринбург произвел очень хорошее впечатление. Хочу отметить, что в рамках 
ИННОПРОМа 10 крупных китайских предприятий подписали документы о намерениях 
по развитию сотрудничества с российскими компаниями в сфере производства судоре-
монтной и железнодорожной техники, станкостроения, строительного оборудования, 
электроники. В частности, речь идет о желании сторон более глубоко изучить вопросы 
по определенным направлениям».

Людмила Никонова, заместитель редактора газеты «Режевская весть»:«Может быть, через пару лет мы так же, как сегодня, когда пользовались поездом 
«Ласточка», будем пользоваться новинками, которые пока можно увидеть только в 
выставочных павильонах ИННОПРОМа».
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О мерах
соцподдержки
Как инвалид 2 группы получаю льготы за отопле-
ние, горячее и холодное водоснабжение, электро-
энергию, газ и водоотведение. Почему мне не по-
ложены льготы за вывоз мусора и капитальный 
ремонт? 

Нина Иванова, Дегтярск

Порядок выплаты 
компенсации
Самостоятельно приобрела слуховой аппарат за 13 
тысяч рублей, хотя медкомиссией принято решение 
на его приобретение бесплатно. Компенсацию – 3099 
рублей – вернули через полгода. Правильно ли со 
мной поступили?

Елизавета Кайдаш, Красноуфимск

Второй год не могу получить бесплатный слуховой 
аппарат. В службе соцобеспечения предлагают при-
обрести его самостоятельно, но это дорого. Когда до 
меня дойдет очередь на получение бесплатного тех-
нического средства?

Виталий Олюнин, Верхняя Тура

Платить ли нанимателю 
жилья за капремонт?
Живу в доме на двух хозяев (1948 года постройки). 
Моя половина не приватизирована (наниматель муни-
ципального жилья). В доме всё ремонтируем сами. С 
недавнего времени с нас стали брать плату (6,1 руб. 
за кв.м) за капремонт. Законно ли это?

Нина Дудина, Нижняя Салда
 

Согласно закону №181-ФЗ «О соцзащите инвалидов в 
РФ» инвалидам предоставляется скидка – не ниже 50% – на 
оплату жилого помещения государственного или муници-
пального жилфонда и оплату коммунальных услуг. Меры 
социальной поддержки на уплачиваемый минимальный 
размер взноса на капремонт действующим законодатель-
ством не предусмотрены. Согласно Жилищному кодексу 
РФ плата за коммунальные услуги включает в себя плату 
за горячее и холодное водоснабжение, водоотведение, теп-
ло-, электро- и газоснабжение (в том числе поставки бал-
лонного газа). Таким образом, в перечень коммунальных 
услуг вывоз мусора не входит, и, соответственно, не имеет 
льготы. 

Подготовлено по ответу начальника управления 
социальной политики по г.Ревде 

Ольги Тучевой

Согласно Порядку выплаты компенсации за само-
стоятельно приобретённое инвалидом техническое 
средство реабилитации (ТСР), размер компенсации 
определяется Фондом соцстрахования РФ по результа-
там последней по времени осуществления закупки ТСР, 
информация о которой размещена на сайте госзакупок 
(www.zakupki.gov.ru). То есть размер компенсации рас-
считывается на основе цены, которая определяется по ре-
зультатам госзакупки.

В настоящее время региональным отделением заключен 
госконтракт на поставку слуховых аппаратов для инвали-
дов, проживающих в Свердловской области. Обеспечение 
ТСР будет осуществляться в порядке очередности.

Подготовлено по ответу директора филиала №3 
ГУ СРО Фонда социального страхования РФ 

Виктора Наговицына

Адрес для почтовых отправлений: ГАУ СО «Информационно-аналитический центр», 620014, г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, 13, оф. 706. E-mail: red@gausoiac.ru. 
Уважаемые читатели! Просим указывать полный обратный адрес, куда будет доставляться персональный ответ. Личный приём граждан не ведётся. 

Общественная приёмная
Зарегистрировано

1045 
обращений граждан в 

«Общественную приемную»

В соответствии с ч.1 ст.154 ЖК РФ, плата за жилое по-
мещение и коммунальные услуги для нанимателя жилого по-
мещения включает в себя следующее: плату за наем (за поль-
зование жилым помещением); плату за содержание и ремонт 
жилого помещения (плату за услуги и работы по управлению 
МКД, содержанию и текущему ремонту общего имущества в 
МКД); плату за коммунальные услуги. Иными словами, нани-
матель жилого помещения от платы за капитальный ремонт 
освобожден, поскольку капремонт общего имущества дома 
проводится за счёт собственника жилфонда (наймодателя). 
В настоящее время плата (6,1 руб. за 1 кв. м общей площади 
жилья), которая ежемесячно взимается с жительницы дома 
(нанимателя жилья), является платой за наем.

Подготовлено по ответу замдиректора департамента 
государственного жилищного и строительного надзора 

Свердловской области Антона Щепелина

Парламентские вести

В Москве состоялось расширенное 
заседание президиума генерального 
совета партии «Единая Россия» на тему 
«Новые решения в сфере ЖКХ: реализация 
партийных проектов». 

По видеоконференцсвязи к участникам присоедини-
лись свердловские единороссы: министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николай Смирнов, глава Ново-
уральского городского округа Владимир Машков, руково-
дитель правозащитной организации «Фонд содействия раз-
витию ЖКХ» Сергей Парфентьев.

Секретарь генсовета «Единой России», вице-спикер Госду-
мы Сергей Неверов, выступая на заседании, отметил, что еди-
нороссы держат решение проблем ЖКХ под особым контролем. 
«Год назад мы провели в Челябинске форум ЖКХ, которым был 
задан вектор на совершенствование отрасли, и можно конста-
тировать, что многие решения, которые тогда были приняты, в 
том числе в части законодательного регулирования, выполнены. 
Однако есть ряд проблем, которые, к сожалению, до сих пор не 
решены и которые нас очень беспокоят: это и вопросы, связан-
ные с новой системой капитального ремонта, это и отсутствие 
какого-либо механизма переселения из аварийных домов, кото-
рые были признаны такими после 1 января 2012 года», – сказал 
Неверов, обращаясь к участникам заседания.

Он подчеркнул, что «ситуация, когда жилищные ин-
спекции работают непублично и непрозрачно, когда люди 
не видят, какие решения они принимают, является непри-
емлемой», отметив предложение представителей Удмуртии 
по созданию специализированных колл-центров и сайтов, 
посвященных работе жилинспекций.

На счету у «Единой России» – введение лицензи-
рования управляющих компаний, закон о ГИС ЖКХ, 
включение ОДН в список жилищных услуг, упрощение 
процедуры проведения общих собраний и утвержде-
ние голосования на собраниях в очно-заочной форме. 
Также принято решение об официальном статусе про-
токолов собраний жильцов и уголовной ответствен-
ности за их подделку. Важными и необходимыми для 
россиян решениями стали закон о каникулах по взно-
сам за капремонт для новостроек и норма о штрафах 
для УК и РСО за неправильные платежки или нека-
чественно оказанные услуги, а также о возможности 
материального поощрения председателей и членов со-
ветов домов.

Чтобы разрешить нынешние проблемы, сейчас необхо-
димо продолжить практику реальных дел. Так, глава Ново-
уральского ГО Владимир Машков направил ряд предло-
жений по совершенствованию системы капремонта МКД, 
в том числе – необходимости партийного контроля в этой 
сфере.

«Сегодня как никогда важна партийная работа по по-
вышению грамотности населения в вопросах ЖКХ, – ска-
зал член регионального политсовета Николай Смирнов. – В 
рамках партпроектов «Управдом» и «Школа грамотного пот-
ребителя» необходимо продолжить обучение жителей и 
старших по дому основам законодательства о капитальном 
ремонте, в том числе – в части их прав и обязанностей. Это 
тот же контроль, но со стороны жителей. Депутаты-едино-
россы на местах могут контролировать проведение капи-
тального ремонта вместе с общественностью». 

Особое внимание было уделено партийному проек-
ту «Школа грамотного потребителя» («ШГП»), который 
поможет наладить общественный контроль в сфере 
ЖКХ.

Александр Козлов, 
исполнительный директор федерального проекта 
«ШГП»:
«С сентября 2014 года более 30 тысяч человек уже прошли 
обучение в «Школе грамотного потребителя». Разрабо-
танная в рамках проекта «Азбука для потребителей услуг 
ЖКХ» – это своего рода настольная книга в этой области. 
Для жилищного просвещения мы рекомендуем всем наш 
сайт (http://gkhkontrol.ru)» .  

Виктор Шептий, 
секретарь Свердловского отделения партии:
«На Среднем Урале партийные проекты «Управдом» и 
«Школа грамотного потребителя» хорошо известны и 
вносят свой весомый вклад в просвещение граждан в воп-
росах ЖКХ. Это позволяет уральцам получать право-
вые и технические знания по самым актуальным вопро-
сам ЖКХ, а значит защищать свои интересы на всех 
уровнях власти, грамотно разрешать спорные ситуа-
ции. К сожалению, таких конфликтов на сегодняшний 
день немало, и собственники жилья очень часто не мо-
гут отстоять свои права из-за элементарного незнания 
законов. 

Граждане, знающие свои права и обязанности, смогут 
активно участвовать в общественном контроле за дея-
тельностью управляющих компаний и других субъектов 
сферы ЖКХ».

Единороссы намерены наладить контроль
за новой системой капитального ремонта

Уважаемые уральцы! Если у вас возникли острые вопросы, касающиеся сферы ЖКХ, 
на которые вы не можете найти ответы, или есть предложения об улучшении рынка 
жилищно-коммунальных услуг – обращайтесь к координаторам партийного проекта 

«Единой России» «Управдом» по тел.: (343) 298-35-16.
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ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ! Губернатор Евгений Куйвашев: «Сегодня на предприятиях металлургического комплекса трудится более 90 тысяч уральцев. 
От результатов их работы напрямую зависят темпы развития области»
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Верх-Нейвинск
Свинец 
из промышленных отходов

Обновленное производство ОАО «Уралэлектромедь» будет 
выпускать рафинированный свинец из вторичного сырья. 
В первую очередь, это промежуточные продукты, образу-
ющиеся при переработке цинкового концентрата на меде-
плавильных заводах УГМК, а также отработанные акку-
муляторные батареи. На новом участке будет создано 219 
рабочих мест. Производственная мощность составит до 20 
тыс. тонн металла в год, что позволит предприятию войти 
в число крупнейших производителей свинца в России.

 Департамент информполитики
 губернатора Свердловской области

Карпинск

Сплав 
технологий и науки

Крупнейший производитель титана «ВСМПО-АВИСМА», 
Уральский федеральный университет (УрФУ) и компа-
ния «Боинг» договорились о взаимодействии в сфере 
научной и исследовательской деятельности для вне-
дрения новых сплавов и технологий. Соглашение было 
подписано на выставке ИННОПРОМ-2015. Как со-
общил ректор УрФУ Виктор Кокшаров, университет 
планирует сотрудничать с Boeing в сфере композитных 
материалов, титановых сплавов и материалов самоле-
тостроения. Согласно документу, партнерство также 
предполагает совместную деятельность в области под-
готовки и повышения квалификации специалистов,
включая стажировки для работников предприятий и 
студентов.

 Департамент информполитики
 губернатора Свердловской области

Работа на вес золота
На участке электропирометаллургии ЗАО «Золото Север-
ного Урала», где выплавляют золотые слитки, работает 
слаженный и опытный коллектив металлургов. Один из 
работников – Сергей Неделько – трудится на участке пя-
тый год. «Здесь не может быть такого, что пришла другая 
смена, а предыдущий наряд не выполнен. Мы понимаем, 
что в каждом грамме драгоценного металла заключен ко-
лоссальный труд всего коллектива, поэтому для нас, ме-
таллургов, дело чести – завершить работу со стопроцент-
ным результатом», – убежден Сергей Неделько. 

 «Карпинский рабочий»

Железная дорога 
пошла навстречу 

В РЖД до конца года для Качканарского горно-обогати-
тельного комбината (входит в состав компании «ЕВРАЗ 
Групп») установили понижающий коэффициент на же-
лезнодорожные перевозки. Он действует при условии 
обеспечения в 2015 году гарантированного объёма пере-
возок металлургической продукции – не менее 125 млн. 
тонн в год. Это решение распространяется на отгрузки 
продукции со станций Смычки (Нижний Тагил) и Ново-
кузнецка.

 «Качканарское время»

Доска Почёта
обновилась

Доска Почета на Нижнетагильском металлурги-
ческом комбинате (ЕВРАЗ НТМК) обновляется 
ежегодно ко Дню Металлурга. В этот раз она по-
полнилась именами и фотографиями 45 работни-
ков предприятия. Среди них – фотографии пред-
ставителя бригады, сформированной на 75-летие 
комбината, доменщика Сергея Жуйкова, неод-
нократного призера конкурса «Славим человека 
труда» и победителя конкурсов «Лучший по про-
фессии» электросварщика конвертерного цеха 
Сергея Свинина и других сотрудников.  

 ntagil.org

Металлургический музей 
расширил экспозицию

В Кировградском музее филиала «Производство полиме-
таллов» ОАО «Уралэлектромедь» состоялась презентация 
новой экспозиции, приуроченной к профессиональному 
празднику – Дню металлурга. Около сотни экспонатов 
рассказывают посетителям о мастерах рудных дел, жив-
ших в окрестностях Калаты десятки лет назад. Значитель-
ную часть экспонатов составляют вещи из семьи Николая 
Балабанова – рабочего Калатинского медеплавильного 
завода, ветерана Великой Отечественной войны, долгое 
время жившего в Нейво-Рудянке. 

 «Кировградские вести»

Кировград Каменск-Уральский
ТМК разработала 
«трубу-телескоп»

На выставке ИННОПРОМ-2015 свои новейшие разработ-
ки для морских месторождений представила Трубная Ме-
таллургическая Компания (ТМК). Одна из них – трубная 
колонна, похожая на телескоп: трубы в ней сужаются от 
большого диаметра к малому. Такой принцип сборки на-
дежен и не наносит вред окружающей среде. Свой вклад в 
разработку ноу-хау внесли российские предприятия ТМК. 
Это Синарский трубный завод, Северский, Волжский труб-
ный, а также Таганрогский металлургический завод. 

 www.obltv.ru

Лучшие металлурги 
в теории и на практике

Более 30 представителей металлургического цеха ОАО 
«Святогор» стали участниками традиционных конкур-
сов профессионального мастерства, посвященных Дню 
металлурга. В этом году работники соревновались не 
только в умениях и навыках, но и теоретических зна-
ниях. По итогам двух этапов были названы победители 
профессиональных конкурсов. Так, «Лучшим конвертер-
щиком» стал Александр Ямщиков, «Лучшим плавиль-
щиком» – Евгений Соколов, а «Лучшим обжигальщи-
ком» – Александр Дроздов.

 «Красноуральский рабочий»

Растёт зарплата
По итогам первого полугодия объёмы производства товар-
ного проката и калибровочной стали на металлургическом 
заводе имени А.К. Серова выросли на 10% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года. Об этом рассказал 
генеральный директор предприятия Алексей Шрейдер. В 
мае мы провели масштабный капитальный ремонт в  круп-
носортном цехе и на кислородной станции. Это позволило 
нам улучшить результаты и на 5% повысить заработную 
плату на заводе», – заявил Алексей Шрейдер.

 «Серовский рабочий»

БАЗ модернизирует 
схему охлаждения

На Богословском алюминиевом заводе (БАЗ) активно 
ведутся работы по модернизации глиноземного произ-
водства. В настоящий момент в цехе декомпозиции внед-
ряется новая схема охлаждения оборотной воды. «Эконо-
мический эффект от внедрения новой схемы составит 176 
тыс. долларов в год. Мы планируем, что пусконаладочные 
работы и сдача объекта в эксплуатацию пройдет уже в ав-
густе текущего года», – сообщил начальник цеха декомпо-
зиции БАЗ Игорь Четыркин.

 krasnoturinsk-adm.ru

зиции БАЗ Игорь Четыркин.

krasnoturinsk-adm.ru

 губернатора Свердловской области

Каменск-Уральский
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к дню гОрОда сысерть

поздравления. погода. общеСтво

Реклама на сайте «Маяка» www.34374.info      Пишите:  letemina_irina@mail.ru  

Поздравляем 
с 75-летним 
юбилеем
Фархата 
валиевича 
Хабибуллина!

У Вас сегодня юбилей,
День радостных 
переживаний,
Пусть будет 
на душе теплей
От добрых слов 
и пожеланий.
Желаем счастья 
и добра,
Здоровья, радости 
и силы,
Душа пусть будет 
молода,
Не важно, 
сколько лет пробило!

Коллектив 
Никольской 
больницы.

дорогую, любимую мамочку, 
бабушку, прабабушку 
ольгу николаевну ТеТкину 
Сердечно поздравляем с 90-леТием! 
Прекрасный возраст 90!
Его прожить не так-то просто!
В кругу семьи, в кругу друзей
Желаем встретить юбилей!
Живи, родная, долго-долго
И не считай свои года,
Пусть радость, счастье и здоровье
Тебе сопутствуют всегда!

Твои дети, внуки и правнуки. 

дорогую маму, бабушку, 
прабабушку 

ольгу николаевну ТеТкину
Поздравляем с юбилеем! 

90 лет!!!
Здоровья крепкого желаем,

Побольше светлых, ясных дней,
И, если можно, постарайся

Столетний встретить юбилей.

С уважением, семья Показаньевых.

участвуйте в конкурсах!
Уважаемые жители Сысерти!

В рамках празднования Дня города 8 августа 
объявляются 

Парад детских колясок 
«Литературное путеШЕСТВИЕ».

Для участия в параде детских колясок требуется 
оформить коляску вашего малыша в тематике извест-
ных литературных произведений со всей присущей вам 
фантазией.

Победители получат ценные призы, все участники 
будут награждены поощрительными призами.

 
Семейный костюмированный парад

«Я патриот своей Родины!»
Для участия в семейном костюмированном параде 

необходимо, на ваше усмотрение, наличие историче-
ского, народного  или военного костюма.

Порадуйте себя и своих близких и подарите настоя-
щий праздник своим землякам!

Все участники будут награждены поощрительными 
призами.

 
Приглашаем всех цветоводов-любителей 

нашего города принять участие 
в выставке-конкурсе цветов. 

Выставка пройдет на АРТ-улице, в сквере около ГЦД.
По результатам выставки-конкурса будет выявлен 

победитель, участников наградят дипломами.
Подарите прекрасное цветочное настроение наше-

му городу!

Заявки от всех желающих принимаются до 3 аВгУ-
СТа  по адресу, город Сысерть, улица Ленина 32, гЦД, 
кабинет 67.

Также на все интересующие вас вопросы мы ответим 
по телефонам 7-34-20 или 8 963 048 03 48.

лики культуры

Совы и коты тоже любят читать
Приглашаем по-

сетить уникальную 
выставку фигурок 
«Наши милые чита-
тели», на которой 
будут представлены 
необычные любители 
книг: зайцы и собаки, 
совы и коты, ангелы и 
малыши.

каждый из них – с 
книгой, а все вместе 
они – персонажи замечательной коллекции фигурок, которую пред-
ставляет в Год литературы своим посетителям сысертская районная 
библиотека. основу коллекции положила фигурка «Мальчик с книгой 
в кепке», подаренная читателем в мае 2010 года. сегодня собрание 
насчитывает почти сорок экспонатов.

Приходите в библиотеку по адресу: г. сысерть, ул. Коммуны, 
36, с 10.00 до 17.00 ежедневно, кроме субботы. Библиотека при-
мет в дар фигурки с книгой. 

Л. Аверкиева, методист Сысертской районной библиотеки. 
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в Каждой усадьбе  -
своя иЗюминКа
Победители – семья Медведевых из Октябрьского

в Сысертском городском округе прошел ставший традиционным конкурс на лучшую сельскую 
усадьбу.

На усадьбы, выбранные на сельских территориях, выезжала представительная комиссия: Свет-
лана Эдуардовна Пинаева, начальник административно-организационного отдела администра-
ции СГО; Светлана Михайловна волкова, главный специалист этого же отдела; Марина Борисовна 
Салюк; главный специалист Сысертского управления сельского хозяйства и продовольствия, а на 
местах к ним присоединялись заместители глав сельских администраций.

Объезд начали с посел-
ка Первомайского, где 

побывали на усадьбе Ольги 
Карибулловны ЗАРиПОВОй. 
Уже перед домом, глядя на пали-
садник, понимаешь: люди здесь 
живут жизнерадостные, энергич-
ные, умеющие работать руками. 
Гостей встречает веселый и яр-
кий паровозик из ромашково, 
ослик и множество цветов. Всего 
три дня назад здесь произо-
шел порыв водопровода, но 
семья сумела справиться с 
проблемой и встретить ко-
миссию, как говорится, во 
всеоружии. Во дворе – про-
сто глаза разбегаются: мно-
жество цветов, поделок, все 
стены расписаны. 

- рисует нам жена бра-
та Марина, - рассказывает 
ольга карибулловна. – Я 

занимаюсь растениями, к работе 
на огороде мама меня приучила 
с детства. очень люблю цветы. 
Все: розы, флоксы, хризантемы, 
астильбы, лиатрисы… И самые 
простые: васильки, эшшольции, 
ноготки, вьюнки…., которые уже 
пять лет самосевом всходят сре-
ди травы на специально отведен-
ной для них лужайке. красиво! 

Первую поделку – детскую 

площадку – зариповы изготови-
ли в 2010 году, когда готовились 
к конкурсу «Мисс селяночка». 
заняли на нем первое место. с 
тех пор каждый год придумыва-
ют что-то новое. ольга рисует 
эскиз, муж по нему делает подел-
ку, а после ольга раскрашивает 
ее. Паровозик и ослик появились 
в этом году. Все – из подручных 
материалов. Вагончики, к приме-

ру, - обычные пластико-
вые ящики, в которых 
в магазины привозят 
фрукты, когда цветы в 
них разрастутся, ящи-
ков не видно.

Много на усадьбе и 
декоративных кустар-
ников, среди которых 
разные лапчатки, спи-
реи, декоративная ма-
лина, нежный запах 
цветов которой разно-
сится по всему огороду. 

сам огород также ухожен. Грядки обордюре-
ны доской, между ними - дорожки из спилов 
деревьев.

- Усадьба – это моя жизнь, - продолжа-
ет ольга. – здесь я отдыхаю, забывая обо 
всем, отступают проблемы и болезни.

- ольга у нас активно участвует во всех 
праздниках, - говорит заместитель главы 
октябрьской сельской администрации Ирина 
Федоровна зырянова. И «Мисс селяночкой» 
была, и звания «Лучший дом» и «Лучший 
двор» за свою усадьбу получала.

Ольга Карибулловна Зарипова

следующая оста-
новка – в посел-

ке октябрьском, в доме 
Владимира ивановича 
и галины Афанасьевны 
МедВедеВых. они 
живут здесь около де-
сяти лет, переехали из 
екатеринбурга. на участ-
ке площадью в 20 соток 
потрудиться пришлось не-
мало: разбирали старые 
постройки, строили баню, 
хозблок, прокладывали 
дорожки, садили новые 
растения, устанавлива-
ли малые архитектурные 
формы. сейчас на усадь-
бе, как будто дизайнеры 
поработали, все – в одном 
стиле. Двор выложен плиткой; 
дорожки – камнем. Из такого 
же камня сложены и подпорные 
стенки, приподнятые цветочные 
клумбы - как изысканные ком-
позиции. необычна и мельница 

– вода подается на нее с помощью насоса из небольшо-
го прудика, в который стекает обратно по руслу ручья. 

- Все это придумал зять Марат Хамедович, - говорит 
Галина афанасьевна. – У нас – две дочери, два зятя 
и внуки, приезжают из екатеринбурга практически 

Окончание  на 17 стр.
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на все выходные. они и идеи вы-
двигают, и сами же воплощают их 
в жизнь, мы только поддерживаем. 
Поэтому и беседка с большим сто-
лом, за которым все умещаются 
(собирается обычно по девять чело-
век), и не один газон, чтобы внукам 
было где порезвиться.

конечно,  от Галины афанасьевны 
и Владимира Ивановича тоже мно-
гое зависит. они на боевом посту 
- каждый день: ухаживают за рас-
тениями, борются с сорняками. 
огород здесь сразу и не заметишь, 
спрятался за забором, но он есть. с 
теплицами, грядками, картофелем 
и капустой…

- на этой усадьбе всегда – иде-
альный порядок, - говорит зам. гла-
вы Ирина Федоровна зырянова.

Начало на 16 стр.

В Большом Истоке в конкурсе участвует 
усадьба Тамары Николаевны и Владимира 

Федоровича сКиПы, о ней (случайное совпаде-
ние) «Маяк» рассказывал на странице «Усадьба» 
8 июля. Этот участок интересен тем, что на пло-
щади всего в пять соток находится и дом с крытым 
двором, и баня с гаражом, и хозблок, в котором 
живут поросята и куры, и большая теплица. В не-
большом, но очень уютном садике – множество 
цветов, газончик, яблони и даже виноград, уви-
вающий арку. есть здесь и беседка, и маленький 
прудик, и грядки, в том числе с томатами и ба-
клажанами в открытом грунте. Последние очень 
любят тепло и этим летом не зреют и не завязы-
ваются у многих садоводов даже в теплицах, у 
тамары николаевны отлично плодоносят на ули-
це. секретов нет, - говорит она, - просто почва 
очень хорошая, удобрения – натуральные, только 
от своих животных. кстати, присутствие последних 
на участке совсем не чувствуется, запаха – ника-
кого. И если бы тамара николаевна не показала 
их, никто бы не поверил, что животные есть.

следующая остановка – усадьба ирины ивановны 
и Владимира Васильевича ЮжАНиНОВых в 

поселке Бобровском. И здесь ухожен каждый санти-
метр почвы. Цветы – перед 
домом и в саду-огороде. 
Цветут розы, клематисы, 
гортензии, каллы, бальза-
мины…  Ирина Ивановна 
размножает их сама – для 
этого специально отведено 
безветренное место между 
теплицей и забором, назы-
ваемое в семье детским 
садом. когда-то он накры-
вался пленкой, сейчас каж-
дый черенок – под верхней 
частью пятилитровой пла-
стиковой бутылки из-под 
питьевой воды. Черенки 
роз берутся с веточек, где 
срезаны отцветшие бутоны; 

черенки гортензий – в любое вре-
мя. каллы (разных цветов: белые, 
оранжевые, желтые, розовые…) 
в конце сентября выкапываются, 
ставятся в ведра и опускаются в 
подвал. Хлопотно, конечно, но они 
Ирине Ивановне нравятся своей 
нежной трогательностью.

Поделки – идеи семилетней 
внучки Василины, которая уже 
с трех лет вдохновляет бабушку 
браться сначала за папье-маме, 
а потом за цемент с алебастром. 
Последние для улицы больше под-
ходят, не разрушаются, тем не ме-
нее из-за выгорания красок каждой весной обязательно 
подкрашиваются.

слон, из хобота которого бьет фонтан, павлин, лебе-
ди, медведь, колобок… - все фигурки Ирина Ивановна 
делала вместе с внучкой и под ее руководством. а еще 
на участке появились диковинные птицы, сделанные из 
пластиковых бутылок. работа, не преувеличиваю, про-
сто ювелирная, далеко не у каждого хватит терпения и 
усидчивости, а главное – способностей, чтобы вырезать 
каждое перышко птицы.

Беседка, декоративные заборчики, колодец, мостик 

через ручей, каскад из кам-
ней, собранных по окрест-
ностям – работа Владимира 
Васильевича. разве усидишь 
спокойно дома у телевизора, 
когда тебя окружают такие 
неугомонные и такие люби-
мые женщины.

Подводить итоги, как всегда, было непросто, 
ведь в каждой усадьбе – своя изюминка.

Первое место присуждено семье Медведевых из 
поселка Октябрьского. Второе – Южаниновым из 
Бобровского. Третье место разделили семьи скипы 
из Большого истока и Зариповых из Первомайского. 
Все они будут награждены Почетными грамотами гла-
вы сгО и ценными подарками.

Л. Рудакова.
Фото автора и И. Зыряновой.  

Ирина Ивановна Южанинова

Тамара Николаевна Скипа

Галина  Афанасьевна Медведева (справа) с членами комиссии
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Гуляли всей деревней!
традиции

Громко хлопали в ладоши жители разных улиц деревни Боль-
шое Седельниково в минувшее воскресение. все вместе они со-
брались на главном празднике своей малой родины – дне рож-
дения деревни, который отмечали 19 июля. 

По традиции, праздник прохо-
дил на площадке перед сельским 
домом культуры. а на скамейках 
и стульях не было ни одного сво-
бодного места – послушать род-
ных артистов и узнать свежие 
новости из жизни земляков хоте-
лось всем! 

В первую очередь, с празд-
ником жителей поздравили гла-
ва Патрушевской сельской ад-
министрации Павел Павлович 
новоселов, председатель совета 
ветеранов колхозя имени Я. М. 
свердлова надежда Ивановна 
засыпкина, депутат терри-
тории андрей Владимирович 
Гориславцев, настоятель мест-
ного прихода иерей алексей 
елисеев. 

После пары музыкальных 
номеров наступило время для 
традиционных поздравлений 
земляков. сначала чествовали 
самых маленьких жителей села 
– в этом году малыши появи-
лись в семьях Гусельниковых, 
Дёминых, Гончаровых, 
захаровых, Феофилактовых. 
родителей не просто поздрав-
ляли, но еще и предложили вме-
сте с односельчанами исполнить 

колыбельные. Это маленькое ис-
пытание все прошли с большим 
удовольствием. 

не забыли и о многодет-
ных семьях. так, у супругов 
Черепашковых появился уже тре-
тий ребенок – лапочка-дочка, а 
семьи заянкиных и Мунтяну вос-
питывают по четверо детей, са-
мые младшие у них  – сынишки. 

Дети растут быстро – не успе-
ешь оглянуться, а вчерашнего 
малыша уже пора собирать в 
школу. В Большом седельникове 
на сцену пригласили 14 будущих 
первоклассников. Мальчишки и 
девчонки бодро читали стихи и 
участвовали в конкурсах, посвя-
щенных школе. совсем скоро за-
кончится их беззаботное лето, и 
начнется большое путешествие в 
страну знаний. 

еще одна гордость деревни – 
юбиляры. Их в этом году немало 
– имена 29 человек прозвучали в 
этот день со сцены, большинство  
именинников пришли на празд-
ник и получили приятные по-
дарки. старейшиной деревни по 
праву можно звать аполинарию 
Григорьевну Васенёву. ей в этом 
году исполнилось 90 лет.  

Долгая и счастливая жизнь, 
пожалуй, невозможна без креп-
кой семьи. И тут жителям дерев-
ни всегда есть с кого брать при-
мер – на празднике поздравляли 
и юбиляров в семейной жизни. 
серебряную свадьбу отметили 
супруги Главатских и заевы. 35 
лет со дня свадьбы вместе прожи-
ли Бородины, а супруги зайцевы 
в этом году отмечают рубиновую 

свадьбу (40 лет совмест-
ной жизни). сапфировый 
юбилей у Вандышевых, а 
золотой – у Филипповых. 

кроме этого, почет-
ную награду – медаль 
«совет да любовь» 
из рук сельского гла-
вы Павла Павловича 
новосёлова получил гла-
ва семьи Ладейщиковых 
– александр егорович. 
Подарки, приятные по-
желания и заслуженную 
медаль он обязательно 
передаст своей супруге 
Марии Ивановне.   

на этом поздравле-
ние юбиляров закончи-
лось, но приятные подар-
ки ожидали еще многих 

активных жителей. Дружно зем-
ляки аплодировали Марине 
Витальевне Ваулиной – победи-
тельнице районного конкурса 
среди операторов машинного 
доения и участнице областно-
го этапа. отдельно отметили за 
плодотворный труд и сотрудни-
цу школы N10 – Элизу раизовну 
Ягофарову.

Любая деревенька может стать 
райским уголком, стоит только 
немного потрудиться и сделать 
свой дом и поляну перед ним 
чище и красивее. Перед праздни-
ком в деревне провели конкурс 
на лучший подъезд и цветник, 
а в воскресенье торжественно 
подвели итоги. Итак, самый кра-
сивый и ухоженный подъезд - N2,  
находится в доме N20, по улице 
колобова. а самые красивые 
цветники  в этом году получились 

у Любови емельяновны Ваулиной 
(ул. Парковая) и нины Ивановны 
трофимовой (ул. Первое мая). 
отметили и единственную, но, 
безусловно, талантливую участ-
ницу выставки прикладного твор-
чества – Валентину тельминову. 

на этом череда поздравле-
ний и подарков завершилась, а 
гуляние продолжилось. Жители 
дружно участвовали в танце-
вальном флешмобе, спортивных 
и веселых конкурсах, подпевали  
местным солистам и бурными 
овациями провожали юных тан-
цоров. День рождения деревни 
получился хоть и скромным, но 
по-настоящему массовым, очень 
дружным и семейным.

Наталья Беляева. 
на снИМкаХ: моменты 

праздника.
Фото автора.

Танцевальный флешмоб

Первоклассники

Вручение медали "Совет да любовь"

Супруги-юбиляры
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вы энергичны, жизнерадостны, 
общительны?

Попробуйте себя  в роли 
рекламного агента

газеты «маяк»
присылайте резюме по адресу 

letemina_irina@mail.ru

требуются      требуются      требуются      

рабОта
В связи с расширением производства

компании «Уралэлектродеталь»
на постоянную работу  требуются
•СТОЛЯР •СВЕРЛОВЩИК

•КОнТРОЛЕР-упаКОВЩИК ОТК
•ОпЕРаТОР чпу •пРОгРаммИСТ чпу

•фРЕзЕРОВЩИК
Обращаться по телефону: 8 912 249 95 43
Трудоустройство в соответствии с ТК РФ. 

Работа в пос. Бобровский. 
Заработная плата при собеседовании. Возможно обучение.

РеставРация, 
РеМонт, 

ПеРетяжка 
Мебели.

8-906-802-87-77

сысертский социально-экономический 

техникум «родник» 
объявляет  набор 

по следующим специальностям:
• Прикладная информатика (на базе 11 классов) – 

2 года 10 месяцев

• Мастер по обработке цифровой информации (на 
базе 9 классов) – 2 года 10 месяцев

• Тракторист-машинист сельскохозяйственного 
производства (на базе 9 классов) – 2 года 10 месяцев

• Повар, кондитер (на базе 9 классов) – 2 года 10 
месяцев.

ПРиеМная КОМиССия работает с 1 июня с 9-00 до 
16-30 с понедельника по пятницу.

Приглашаем к нам учиться!
адРеС: 624022, Свердловская область, г. Сысерть, 

мкрн. «Воробьевка», тел. (34374) 7-47-33.

Ключевский завод 
ферросплавов 

срочно требуются:
 Плавильщик (ученик) з/п от 27 000 рублей;

 Слесари-ремонтники з/п от 16 500 рублей;

 Слесарь по сборке металлоконструкций з/п 
от 18 000 рублей;

 Слесарь по обслуживанию тепловых сетей 
з/п от 15 000 рублей;

 Станочник широкого профиля з/п от 25 000 
рублей;

 Станочник деревообрабатывающих станков 
з/п от 12 500 рублей;

 Электромонтеры по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования з/п от 16 500 рублей;

 Электромонтер по обслуживанию подстан-
ций з/п от 12 000 рублей;

 Машинисты крана (мостового, козлового) з/п 
от 18 000 рублей;

 Кладовщик по сырью, готовой продукции з/п 
от 16 000 рублей;

 Лаборанты химического анализа з/п от 12 500 
рублей;

 Контролеры в производстве черных металлов 
з/п от 14 000 рублей;

 Пробоотборщики з/п от 11 800 рублей;

 Водитель автомобиля кат. «С» з/п от 17 000 
рублей;

 Кассир торгового зала (возможно трудоу-
стройство пенсионера по возрасту, удобный гра-
фик работы).

Мы ПредЛагаеМ работу на крупном, стабиль-
но работающем предприятии, обучение профессиям, 
заработная плата выплачивается два раза в месяц, ши-
рокий спектр социальных гарантий и выплат по усло-
виям коллективного договора, медицинское обслужива-
ние, питание.

Осуществляется доставка к месту работы и обрат-
но из г. Екатеринбург, г. Арамиль.

Предприятие осуществляет обучение по рабочим 
профессиям. На период ученичества с Учеником заклю-
чается ученический договор, Ученику выплачивается 
стипендия в размере 5 965 рублей в месяц, с начислени-
ем районного коэффициента 15%, работа, выполнен-
ная Учеником на практических занятиях, оплачивается 
сверх установленной стипендии в соответствии с при-
нятыми у Работодателя системами оплаты труда.

По вопросам обращаться: 
тел. 8(343) 372-13-54, внутр. 4-33, 4-70.

ТРЕБУЕТСя 
дОмРабОТнИца 

в коттедж, Сысертский район. 
График с 8.00 до 22.00, 

4 дня в неделю. 
Оплата 3000 за смену. 
Без вредных привычек. 

Тел. 8-922-194-87-76.

Такси «Экипаж»
Поездки по Сысерти

 от 80 рублей. 

Подача машины 
от 5 минут. 

Каждая 6-я поездка 
бесплатно.

8-922-208-88-81 
8-912-254-44-47 
7-09-77, 7-34-04

ТРЕБУЮТСя 

ОхРаннИКИ,
аВТОСЛЕСаРИ, 

ВОдИТЕЛИ кат. «б»

Тел. 8-963-034-93-54.

требуются      требуются      требуются      

ТребуеТся домрабоТница. Кашино. 
Занятость не более 2 часов в день 3-4 дня в неделю. 

ОбязаннОсти: сухая и влажная уборка дома 80 кв. м. 2-3 
раза в неделю, генеральная уборка гардеробной 1 раз в не-
делю. зП ежедневно, 1000 р. за генеральную уборку, 500 р. 
за влажную уборку. 8-922-207-82-22.

ПаЛоМничеСКие 
ПоездКи

15 аВгуСта  
с. Савино 

храм  св. вел.муч.
Параскевы 
Пятницы 

и святой источник  
(к ней обращаются

в семейном  благополучии). 
г. Камышлов 

Покровский собор. 
обуховский пансионат.  

9  аВгуСта 
с.тарасково   

свято-троицкий 
Всецарицынский 

мужской монастырь. 
святые источники 
(молятся от раковых  

заболеваниях 
и в других болезнях). 

тел.: 6-04-97, 
8 912 255 45 77.

уКрАдеН 
КвАдрОцИКл 

CF Мото 800-2 х8, 
черный, гос. номер 

СХ № 8869-66, 
двигатель 2V91W4A112135, 
рама LСELVYZ38E6002254. 

за помощь в поиске 
гарантирую 

вознаграждение 
200.000 руб. 

и анонимность. 
тел. 8-922-222-18-08.  

раСПродажа! 
до 31 июля 

Весь тоВар 
По оПтоВым 

ценам. 
трикотаж 

из иваново!
тЦ «Монетка», 2 этаж, 

с 10.00-19.00 часов.

ПанСионат 
в Сысерти 

ПредЛагает уСЛуги 
по уходу за пожилыми, 

больными людьми 
и после реабилитации. 
Если ваши родные нуждаются 
в заботе, поддержке, звоните 

по тел. 8-912-032-10-53, 
Ольга Юрьевна.

В сеть мини-пекарен 
г. Сысерть требуется: 

пЕКаРь – 
график работы 2/2, 
своевременная з/п, 

официальное трудоустройство. 

Тел. 8-922-120-48-58, 
8-963-274-08-68.

Реклама на сайте  
«Маяка» 

Заявку присылайте по адресу:

letemina_irina@mail.ru
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 иНдекС 53858.  
 цена свободная

реклама. объявления
ООО  «Служба похорон» 

оКаЗание услуГ 
по орГаниЗации похорон

в г. сысерть 
и сысертском районе.

•перевозка усопшего в морг

круглосуточно 
8-919-365-99-17 (консультация). 

•облачение тела, макияж. 
•Копка могил, погребение. 

•предоставление 
катафалка, автобуса. 
•продажа ритуальных 

принадлежностей.
•Зал прощания.

памятниКи
гранит, габро, мрамор.

установка.

г. Сысерть, ул. Декабристов 
(возле кладбища у гаражей). 

Тел. 8-922-20-11-789.

бурение и ремонТ 
сКважин

 физическим и юридическим лицам 
от 1 тыс. руб. за погонный метр 

Гарантия, качество. 
8-912-243-81-99        8-912-205-53-08

бурение, ремонт,
оборудование 

сКважин на воду
опыт. Качество. 

Гарантия.
8-912-63-00-169

Реклама на сайте  «Маяка». Пишите: letemina_irina@mail.ru

ДОСТаВКа
отсев, щебень, скала, 
дресва, торф, навоз, 

чернозем, бут. камень.

Тел. 8-904-982-39-49.

тел. 8-912-261-02-18.

КамаЗ 
доставКа

от 1 куб. м до 10 куб. м

Песок,  отсев, щебень
скала. 

Навоз. 

Вывоз мусора.

дОсТАВКА КАМАЗ
Щебень, отсев, песок, дресва, 
керамзит, скальный грунт, 
навоз, перегной, торф, чер-
нозем, опил, вывоз мусора. 

Тел. 8-906-807-26-84,
 8-922-215-87-30. 

ДОСТаВКа 
СыПУчих 

МаТЕРиалОВ
Щебень, отсев,

песок, 
скальный грунт, 

щебень отсыпной,
навоз.

ВыВОЗ МУсОРА.

8 922-196-10-29
8 922-111-13-63

Щебень, песок, 
отсев, 

вывоз мусора. 
вывоз ЖБО.

тел. 8-952-142-49-61.
ВыВОЗ жиДКих 

быТОВых 
ОТхОДОВ.

Тел. 898-26-29-444-7.

вывоз жбо, 
5-9 куб. м.

низкие цены
круглоСуточно
8-922-223-62-64
8-909-022-04-00

Сайдинг 
(винил, цокольный)

o
rt

o
-e

k
.c

o
m

.r
u

недорого (всегда в наличии)
- Водосточная система, утеплитель
- Панели ПВХ, профиль (ПП, Пн) и др.
г. екатеринбург, проезд Промышленный 8-а

Тел.: 8 (343) 228-37-71,  8 (343) 278-38-96(98)

досТавКа
Щебень, отсев, скала,

 дресва, чернозем, 
торф.

8-922-124-78-51 
8-961-776-22-93

вывоз жбо
8-922-124-78-51 
8-961-776-22-93

у магазина 

«ПаМяТНиКи» 
новый адрес:

ул. Декабристов, 86
(рядом с центральным 
входом на кладбище)

в продаже 
большой ассортимент 

памятниКов, 
установка, доставка, гравировка.

цены 2014 г. - от производителя 

пенсионерам скидка 5% 
тел. 8-922-228-42-80. 

уральское геологическое 
предприятие 

бурит скважины.
 качество. Гарантия.
тел. 8-904-540-75-68, 

(3432) 68-55-40.

винтовые сваи
Гидромолот

Ковш, бур

+7(912)238-49-96

сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы. 
тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

ворота, заборы 
из профнастила.

сейф-мет. двери. 
тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

заборы из профнастила, 
ворота, сейф-двери, 
решетки, лестницы, 

навесы 
из поликарбоната.  
тел. 8-908-925-84-51.

ЗабОРы и ВОРОта 
иЗ ПРОфнаСтиЛа.

МетаЛЛичеСКие
КОнСтРУКции 

8-912-04-56-404.
Dverimetall-hit.ru

Сантех. работы.
Монтаж

Ванных кабинок, 
унитазов.

Разводка труб.
Отопление.

Тел. 8 922-194-31-76.

крОвельные 
рабОты 

Опытная бригада. 
любой материал. 

тел. 8-908-917-96-07

Бурение скважин. 
Гарантия. Качество. 

цена договорная.

8-902-271-73-77, 
8-902-271-73-70.

бурение скважин 
на воду от 1000 руб. 

Пенсионерам
 хорошие скидки.

 Тел. 8-912-652-97-08.

Ремонт 
холодильников 

на дому, без выходных,
любой сложности. 
скидка пенсионерам.

Тел. 8-922-211-40-98

ремонт 
холодильников 

бытовых и промышленных 
на дому. без выходных. 

гарантия. Скидки пенсионерам. 
тел. 8-963-053-92-63.

ремонТ 
холодильниКов 

на дому. Низкие цены. 
Качество. Дается гарантия.

ЗаправКа авТомобильных 
Кондиционеров.

Тел. 8-904-38-69-819, 
6-01-52.

«рембыттехника», сысерть, 
ул. Красноармейская, 44.

установка 
спутниковых антенн 

триколор, телекарта. 
Обмен рессиверов 

на уральское время.
 тел.: 8-912-28-16-967

мОскитные 
сетки
 за 30 минут.
 г.  Сысерть. 
тел. 8-912-283-20-25.

Спутниковое 
телевидение. 

Видеонаблюдение. 
GSM сигнализация. 

8-922-226-00-51.

уСлуГИ 
МАНИПулятОрА

Стрела – 10 м, длина кузова – 6,2,
 ширина – 2,3, 

грузоподъемность – 5 т.

8-932-6136-747, 8-922-1104-441.

Доставка
Навоз, торф, чернозем, 

глина, отсев, щебень, 
дресва, бутовый камень, 

песок речной.
Тел. 8-922-227-31-68.
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Сервисный центр 
«т е п л о С ы С е р т ь»

продажа, монтаж, гарантийный ремонт 
отопительного оборудования

тел. 8-922-60-48-102, 6-15-20.
г. Сысерть, ул. к. либкнехта, 73 а.

общеСтво. реклама 

РЕКЛАМА

Новый сервис 
на сайте «Маяка» - 
объявления 
по интернету

Частные объявления 
вы можете подать в газе-
ту «Маяк» и на сайт че-
рез интернет, где бы ни 
находились.

Для этого нужно зайти 
на наш сайт   www.34374.
info, нажать красную кноп-
ку «подать объявление» в 
правом верхнем углу глав-
ной страницы сайта.

Все подробности там 
указаны. оплату объявле-
ния можно произвести как 
через Яндекс. Деньги, так и 
с вашей банковской карты. 

на сайте объявление по-
явится мгновенно и будет 
доступно пользователям 
сайта в течение месяца. В 
газете его поместят в но-
мер, который на момент 
подачи готовится к печати 
(газета выходит по средам). 
Быстро, удобно, недорого.

P.S. Возможность по-
дачи объявлений по SMS 
в июле провайдером 
завершается.

хотите, чтобы 
о Вашем 
предприятии 
узнали все?

редакция газеты 
«Маяк»  предлагает Вам  
он-лайн справочник пред-
приятий, учреждений и ор-
ганизаций сысертского и 
арамильского городских 
округов. он размещен на 
сайте газеты «Маяк» и до-
ступен Вашим партнерам и 
потребителям в любой точ-
ке мира.

Для того чтобы инфор-
мация о Вас попала в 
справочник, найдите его 
на сайте www.34374.info 
(внизу на главной стра-
нице). нажмите кнопку 
"добавить предприятие" и 
следуйте короткой простой 
инструкции. 

ПлаСТиКОВыЕ 
ОКНа

ип трошков м. с.

те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5
г. сысерть, ул. дачная, 12

- СРОК иЗГОТОВлЕНия 
3 ДНя

- МОСКиТНыЕ СЕТКи
За 30 МиНУТ

- бЕСПРОцЕНТНая 
РаССРОчКа

100% 
оплата 

после 
монтажа

Ответы на сканворд, 
опубликованный  на стр. 22

По горизонтали: Небо. Атака. Ясли. 
Шейк. Посев. Нант. Руан. Жито. 
Смрад. Вера. Ритм. Стопа. Агат. 
Фанера. Кейс. Мышь. Роса. Бром. 
Гном. Ткач. Ибис. Ара. Ива. Енот. 
Диван. Кош. Юла. Анонс. Раб. Очник. 
Раритет. Тщета. Инки. Катар. Ковёр. 
Лоб. Акка. Слабина. Афера.

По вертикали: Периметр. Бекон. 
Одиночка. Опоссум. Сошник. Лассо. 
Юкка. Темп. Лавра. Дартс. Аал. 
Кандалы. Наварра. Шпора. Январь. 
Манатки. Эстет. Неон. Ботва. Жираф. 
Астра. Шарнир. Пение. Очки. Реле. 
Трос. Авиатор. Кума. Арча. Баба.

 традиции

праздничный круиз в честь именин черданцева
в субботу, 17 июля, в селе Черданцево проходил большой 

праздник, 307-й день рождения села, который собрал жите-
лей сразу трех поселков – Черданцева, Кадникова и токарева. 
в 15.00 лайнер «Чердания» во главе с ведущими отправился в 
плавание. 

Первой на своем пути они 
встретили исполняющую обязан-
ности главы кашинской сельской 
администрации Л. с. зубринских. 
она поприветствовала всех со-
бравшихся и поздравила с об-
щими именинами. следующей 
по курсу «Чердании» была на-
чальник управления культуры 
н. В. трухина, которая после 
поздравительного слова присту-
пила к награждению лауреатов 
и участников фестиваля «Богат 
талантами сысертский край». 
среди награжденных целая ди-
настия творцов – мама таисия 
николаевна Губина, две ее до-
чери – Ирина Демина и Любовь 
Москаленко и внучка екатерина 
Демина. Лауреатами фестиваля 
стали три кружка под руковод-
ством анны николаевны Мисюра, 
а также Черданский дом культу-
ры.  наталья Владимировна вру-
чила всем подарки. 

со сцены к односельчанам 
обратилась  соцработник оксана 
Юрьевна нечаева. она от лица 
комплексного центра соцобслу-
живания населения поблагода-
рила анну николаевну Мисюра 
за помощь в организации меро-
приятий для граждан пожилого 

возраста и инвалидов на терри-
тории села. на борту «Чердании» 
были награждены подарками 
участник Великой отечественной 
войны 94-летний Василий 
алексеевич котельников, узница 
концлагеря евдокия никитична 
Гончаренко и труженики тыла. 

После музыкальной паузы 
подарки получили юбиляры, мо-
лодожены, молодые родители, 
супруги, отметившие круглую 
дату семейной жизни, и вы-
пускники школы N8 этого года. 
неожиданно к корме вообра-
жаемого судна прибило бутылку 
со списком предпринимателей и 
организаций, которые являются 
спонсорами праздника. Подарки 
получили и украшенные экипа-
жи во главе с их маленькими 
капитанами. 

на протяжении всего празд-
ничного круиза с песнями и тан-
цами выступали самые веселые и 
зажигательные коллективы дома 
культуры. рядом со сценой сель-
чане и гости Черданцева устрои-
ли выставку своего мастерства. 
Марина Вовк – местная художни-
ца – представила картины, руко-
дельница татьяна Черных – кра-
сивые мягкие игрушки, Ираида 

Григорьевна трусова создает 
великолепные композиции из 
бисера, а татьяна Викторовна 
костарева вяжет крючком. 

к концу праздника 
«Чердания» успешно причалила 
к родным берегам, но гуляния 
на этом не закончились: впере-
ди детская программа, концерты 
Первомайского и Черданского 
Дк и, конечно, дискотека. как 
всегда, не обошлось без палаток 
со сладкой ватой, попкорном и 
воздушными шариками, а также 
детских каруселей. Порадовала и 
погода – теплая и без дождя.

Наталья Саппинен.
на снИМкаХ: моменты 

праздника.
Фото автора. 
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частное объявление 
в нашу газету 

Вы можете подать 
со своего мобильного 

телефона, 
с помощью 

СМС-сообщения. 

Перед текстом объявле-
ния должно быть написано 
КодоВое слоВо: маяк.

По короткому номеру 
5666 - объявления в рубри-
ку «Продаю», «Куплю», 
«меняю», «сниму», 
«сдаю». стоимость одного 
объявления до 70 знаков по 
этому номеру – 50 рублей, 
которые снимут с вашего 
телефонного счета. 

По короткому номеру 
5423 можно дать объявле-
ние об услугах, поздрав-
ления, благодарности. 
стоимость такого объяв-
ления до 70 знаков – 85 
рублей.

SMS-
оБъяВЛения

реклама. общеСтво

аВТОШКОла 
«ЭКСТРа ПлЮС»

объявляет набор 
на курсы водителей тс кат «в»

ДлЯ курсАнтоВ нАШЕЙ АВтоШколЫ  
БЕсПлАтнЫЙ АВтоДроМ!!!
ОбУчЕНиЕ ПО НОВыМ ПРОГРаММаМ
Стоимость обучения - 19 т. р. (без бензина)

г. Сысерть, ул. Быкова, 28. Тел.: 6-88-48, 8-906-812-69-89
с. Щелкун, ул. Ленина, 146. Тел. 8-912-042-84-05
п. Октябрьский, ул. Чапаева, ДК им. Зуева 2-а. Тел. 4-34-71.

 традиции

Широкоформатная
реклама 

на центральных 
перекрестках 

г. сысерть

Дизайн, производство, 
монтаж.

Рекламное агентство 
«Проект – сысерть»

8 904 387-67-08

project-sysert@mail.ru

РЕКЛАМА

предприятие ооо «вторчермет нлмК-урал»  

ЗаКУПаЕТ лОМ чЕРНых МЕТаллОВ 
ПО ВыСОКиМ цЕНаМ

при себе иметь паспорт рФ.

адрес: г. сысерть, ул. самстроя, 2б. 
 тел. 8-965-54-000-53. 

режим работы: 
пн. - чт.  с 8.00 до 16.40, пт. с 8.00 до 15.40. обед с 12.00 до 13.00.

сб. - вс. - выходной.

Заключение Гибдд  есть!
№И65761 от 24.03.15 г.

объявляем набор 
в группу вТс  категории «в».

 г. сысерть, 
ул. Коммуны, 39а, 

набор в группу на  24 июля.
п. двуреченск, 

ул. Клубная, 12, дК 
Занятия  -  вт., чт.   - 18.00.

с. Щелкун – 
ул. Гагарина, 21.

 Занятия  - сб., вс.  с  9.00.
п. октябрьский, 

01.08 - 9.00
п. бобровский, 
ул. демина, 39а, 

Занятия:  вт. - 18.00, сб. - 10.00

стоимость – 20 тыс. руб. 
(без бензина).

оплата в рассрочку. 
Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.

 www.motorsgo.ru  

АВТОДРОМ БЕСПЛАТНО!

Магазин  детских товаров

сысерть, 
ул. р. Люксембург, 24

Школьный базар 
огромное поступление 
школьных ранцев
портфелей 
сумок 
рюкзаков 
1-11 классы

многодетным семьям скидка 10% на весь товар. 

с приходом на пост главы Южной сельской 
администрации  л. А. Плотниковой возобно-
вилась традиция проведения дней сел. Вот и в 
прошедшую субботу день села был проведен в 
Абрамове. 

Погода в этот день не радовала - было холодно и 
моросил дождь. Праздник решили провести в доме 
культуры. В прошлом году  зрительный зал был от-
ремонтирован местным предпринимателем М. а. 
Муфферт, а сидения привезли с Верхней сысерти, 
здесь стало уютно. 

Мероприятие открыла заведующая домом куль-
туры В. В. Пыжьянова. она поздравила собрав-
шихся с праздником,  пожелала счастья и  процве-
тания семьям односельчан. 

В этом году наша страна отпраздновала 70-
летие Победы в Великой отечественной войне 
над фашистской Германией. 140 жителей села 
не вернулись с полей сражений. В память о 

них индивидуальный предприниматель М. В. 
колмогоров из г. Полевской безвозмездно изго-
товил и установил новый памятник погибшим вои-
нам. Из участников той страшной войны в селе не 
осталось никого в живых, но живы труженики тыла, 
без которых невозможна была бы Победа, живы 
вдовы участников войны. В этом году они получи-
ли юбилейные медали. 

на сцене чествовали старейшин села - это 
В. а. костарева и н. М. костарева.  Поздравили 
юбиляров,  а  также супругов, отметивших  золо-
тую свадьбу (семьи орловых и Ломовцевых) и изу-
мрудную:  55 лет прожили вместе Юрий и Людмила 
костаревы, Борис и Галина костаревы.

Без дня вчерашнего не будет дня будущего. 
за прошедший год село пополнилось маленьки-
ми жителями - в семьях Банных, Герасимовых и 
сидоровых родились дети, с чем их и поздравили. 

Л. а. Плотникова  вручила активным жителям и 
предпринимателям благодарственные письма.

концертные номера подготовил  местный 
вокальный ансамбль «абрамовские сударуш-
ки». тепло встретили зрители  выступление 
коллектива хора аверинского дома культуры. 
Поздравить сельчан с праздником приехали 
также вокальный ансамбль «карусель» и тан-
цевальный коллектив «Леди икс» из  Щелкуна. 
Всех артистов одарили аплодисментами.

закончился праздник ярким фейерверком и 
дискотекой.

В. Харитонов. Фото автора.
с. Щелкун.

 

непогода празднику - не помеха

Поздравление юных жителей села

Супруги Ломовцевы

«Леди икс»


